

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO II - EPOCA IV

BARCELONA, DOMINGO, 25 OCTUBRE 1931

NUMERO 298

Relinchos de mi motor El fuego purificador

Al amanecer se hallaban dispuestas en el aeródromo de Getafe las avionetas que se están disputando la llamada Copa España.

Esto de las copas es algo así como la Fiesta de la Flor y los Juegos Florales.

Su Majestad o ex Majestad, pues prometió no alabar a ese señor, Excmo. señor ministro de Gobernación, tenía la casa llena de copas.

Unas se las ganaba porque desaparecían los competidores como por arte de adulación; y otras porque era su oficio: ganar copas. Ahora que, maldito para lo que sirvió él ni sus copas.

Los republicanos, que creen haberlo resuelto todo con un pasaporte regio, sin teniendo otras ideas para organizar la nación, inventan este copeo aéreo.

Dicen que con ello la industria nacional de aviación progresará y se encauchará y será la panacea de los sin trabajo. Pero creed que cuando se queda una avioneta sin cubrir una etapa, esa es precisamente una obra de la industria nacional. El patronaje español sabe hacer estos milagros y otros de sobra conocidos.

Ya no son sólo virgenes de Estuque las que caen del cielo en los campos españoles; son también, ¡oh Dioses!, avionetas de la industria nacional, que necesita que el Estado le pague los pedíos por anticipado en cambio del retraso reglamentario en la entrega, para que no haya mucho barullo en los almacenes, sin duda.

Por otra parte, las avionetas que hasta ahora ganan las etapas, crean sus propios en torno a los diez mil duros.

¡Hay muchos aficionados al tiro en este país de perlas, que tengan tal cantidad?

Esto de las copas aéreas resultó algo parecido al juego del polo, para que la ganadería española mejore.

Y así costaba su dinerito mantener esos ojeados tan agradables, donde con tanta ansiedad se venían los chicos donde que se fue el señorito.

Una República democrática de trabajadores que organiza un festejo para unos cuantos señoritos aburridos.

Pero, desgraciadamente, el presidente Azaña, que tantas con la dicen que hace, no ha podido arreglarles el tiempo a su gusto.

La Prensa diaria ha dado cuenta de un hecho terrible, agobiante para los hombres que sientan solidaridad en los infortunios humanos.

Un padre que, en un acceso de majadería mental, degüella a sus dos hijos de corta edad.

Al intentar suicidarse es detenido por dos compañeros que le imposibilitan el logro de su propósito.

¿Cómo calificar la acción de estos dos entrometidos? Con la mayor inconsciencia han cometido otro asesinato. Se han erigido en jueces y, sin más ley que su apasionamiento y ofuscación, condenan a un hombre a un porvenir horrible.

La suerte de ese padre desgraciado estará, sin duda alguna, en no recobrar la razón. Pues cuántas veces tome a la lucidez, volverá a perderla tras penosos sufrimientos.

El ser humano desarrolla su vida actualmente tan en desconcierto, que comete los mayores desatinos sin fin ni objeto.

Todavía ha de llover mucho hasta que la humanidad, atendiendo a una existencia racional, justifique plenamente su actuación de todos los instantes.

Hoy día, a cualquiera que se le diga que es preciso, indispensable, para la interior satisfacción de la sociedad o colectividad, ayudar a ese padre a bien morir, lo calificará de monstruoso.

En Francia se han tratado y se tratan con frecuencia estos casos referidos a enfermos incurables.

En nuestro país será precisa una transformación muy honda para llevar a la conciencia de las masas la necesidad del bien calificado friamente, no sólo por im-

El fuego purificador

Burgos, 24. — Esta madrugada se recibieron noticias de que estaba ardiendo el colegio que tienen los padres Jesuitas en el pueblo de Oña.

Desde Burgos salieron los bomberos, y cuando llegaron a dicho punto se encontraron con que el incendio, de poca importancia, había sido sofocado por los padres del colegio y vecinos del pueblo.

Se ha derrumbado la cúpula del campanario y ha quedado destrozado el reloj que en la misma había.

Se ignoran las causas del siniestro. — Atlante.

C. N. T.

Hace ya más de quince días que se ha puesto a la venta el primer número del "Boletín" de la Confederación Nacional del Trabajo. Durante la celebración del Congreso extraordinario, la mayoría de delegaciones presentes en él, se lamentaban de la falta de relación entre los Comités confederales y los Sindicatos, y pedían se creara un órgano que las estableciera.

Recogiendo estas manifestaciones, el Comité comenzó la publicación del "Boletín", y ahora resulta que bastantes Sindicatos, no la mayoría, pero sí muchos, no solicitan ejemplares del mismo. ¿En qué quedamos, pues, compañeros? ¿Eran o no eran justificadas vuestras lamentaciones en el Congreso? Si lo eran, no nos explicamos vuestro proceder actual; y si no lo eran, entonces... peor.

Esperamos, pues, que las Juntas de los Sindicatos nos indiquen cuanto antes los ejemplares que quieren del primer número del "Boletín", pues ello nos servirá al mismo tiempo para regularizar la tirada del segundo número, que aparecerá en la primera decena de noviembre.

Como ya se dijo, el precio del ejemplar del "Boletín" son treinta céntimos número suelto; 3'50 la suscripción anual y 1'75 la semestral.

Advertimos que para no complicar la administración, no serviremos número sueltos. Sólo aceptamos suscripciones anuales o semestrales.

Por la C. N. T., El Comité.

Se ruega que al hacer giros postales se nos diga para qué son, como asimismo se nos comuniquen si el que remite es Sindicato, Federación o Confederación Regional.

Con ello ganaremos en tiempo y en ordenación.

En las delegaciones de policía

No sabemos si con la reciente ley de Defensa de la República será permitido decir la verdad. Nosotros lo intentaremos, y en todo caso ya avisará quien tan atentamente lee SOLIDARIDAD OBRERA todas las mañanas.

Daniel Cuesta y Enrique Martínez, tranviarios, y Rafael Ferrer, empleado en los autobuses, que fueron detenidos hace unos días, y conducidos ayer a uno de los barcos-cárcel, en estado lamentable. La Policía los apaleó cruelmente y en sus cuerpos eran patentes las huellas dejadas por las matracas de los de Asalto.

Si denunciásemos el hecho no es precisamente para que se entere quien jamás lo ha ignorado y quien, quizá, lo haya mandado ejecutar. Lo publicamos simplemente para que lo sepa la opinión pública y se manden médicos para que se cercloren los que no creen en la violencia y en el odio feroz que se tiene a los trabajadores.

paisos circunstancias de un momento, más o menos saturados de vehemencia y compasión.

EL CABALLERO DEL AZUL

ACTUALIDAD POR LA LUCHA ABIERTA

Nuestro periódico, el órgano de los trabajadores, tiene el empeño más decidido en reflejar de manera permanente la eficacia ideal y práctica de la acción directa.

Se ha querido separar el ideal de la realidad como si su integración no fuera posible, como si no lo hubiera sido ya infinidad de veces.

Con frecuencia nos vemos en el trance de leer notas y comunicados de organismos confederales que notifican, sin la menor preocupación, sus relaciones con la autoridad, las ideas y venidas a las covachas oficiales y la solución de incidentes y conflictos mediante asistencia de delegados del Gobierno.

Estos casos no son frecuentes, pero representan un síntoma y un precedente que entendemos urge cortar en redondo.

Nos parece enteramente ocioso repetir los argumentos que siempre han justificado la acción directa como la manifestación más efectiva en la lucha contra la autoridad; pero nos parece que no está de más repetir las razones que abonan una necesidad absoluta, incontestable y constante de emplearla.

Observemos que ésta va siempre junto a los verdaderos triunfos y se aleja de los éxitos fáciles. Observemos que la acción directa produce en los rangos del adversario la sensación de verdadero ímpetu revolucionario. Hace setenta años que se discutía en el Congreso la cuestión, batallona entonces, de la legalidad o ilegalidad de la Internacional. En la sesión del 21 de octubre de 1871 hablaron defendiendo la prohibición Alonso Martínez y Collantes. La Internacional era entonces para los gobernantes lo que hoy es la Confederación, porque se oponía directamente al privilegio y porque no creía en la lucha de "irás y no volverás", del "quiero y no puedo". La desesperada oposición de los Gobiernos no hizo más que vigorizar la oposición fuerte y digna de los revolucionarios.

Querían con sus mejores propósitos, y lo consiguieron, trazar la divisoria precisa y estricta entre la aspiración de gobernar a los hombres y el espíritu solidario y libre, sin coacción. De ese propósito se deriva la limpia ideología de la Confederación, y es preciso que sea también ahora uno de los créditos inviolables de ella.

Y los camaradas que en un momento de pesimismo se dejan vencer por las dificultades del momento rectifican nobilmente. Vean en la historia de las luchas sociales cómo siempre que se venció por pelear directamente se venció para siempre.

VARIACIONES La ley y los conflictos sociales

No podemos eludir el hablar de algo que no es, precisamente, lo que más nos agrada: de leyes. Pero nuestra muy "deseada República" ha tomado tan en serio el verbo legislar, que no parece sino que va a hacer bueno aquello de "allá van leyes do quieren reyes".

La Defensa de la República ha hecho volcar ya el negro líquido de centenares de tinteros. No todos, desde luego, para combatirlos. Desgraciadamente la tinta vertida en este sentido ha sido muy poca.

La palabra "ley" tiene una irresistible atracción para las demagogías. La española, aunque joven, no había de ser menos.

Así, pues, los demócratas "conscientes", desde Azaña a Maciá, pasando por Anguera de Sojo y con ellos sus catecúmenos, han de exaltar rabiamente lo que tiende a legislarse para el bien de la República. "La ley por encima de todo", así se expresa muy a menudo el gobernador de Barcelona. Recientemente, como complemento de la anterior, ha tenido esta otra exclamación lapidaria: "¡Ay del que se atreva!" Del que se atreva con las leyes, bien entendido.

Que los hombres de leyes, los gobernantes de la República, no nos traten de cavernícolas si nos decimos que gobernar, en República o Monarquía, no puede hacerse más que con el pretexto de leyes; pero que éstas ni son perfectas, ni justas, ni humanas, en la mayor parte de los casos (porque hasta queremos conceder que a veces lo sean; Franco nos aseguraba en una ocasión que en la Edad Media había leyes humanísimas), y por ello, porque ni son perfectas ni justas, no solamente no están por encima de todo, sino por debajo de mucho.

Babemos que el espíritu de la ley de Defensa de la República, como tantos otros proyectos, su aplicación, mayormente será relacionada con los conflictos so-

POSTAL DE MADRID

El compañero que ha tenido la feliz idea de inaugurar la sección "El caos", ha tenido también la humorada de "mandar" a Roma—y no a por todo—, al embajador Alomar.

No sabemos hasta qué punto concreto la nueva ley y el Gobierno permitirán comentar estos comentarios.

Aunque estamos viendo que eso de las embajadas, a pesar de la historia, del nombre, de los trajecitos y tal, no es tan serio como a simple vista, por ejemplo, aparenta. Claro está que esto es un secreto que nos ha descubierto la República. Porque a buen seguro que la cosa viene de atrás. ¿Quién desde que existen los embajadores que, por cierto, fueron inventados antes que las embajadas; o sea que las embajadas se crearon para los embajadores, y no los embajadores para las embajadas. Esto parece como un lío y no es ningún lío, sino una inocente verdad. De las pocas verdades que hay de verdad.

¿Y para qué hace falta la verdad?

El compañero que ha tenido la feliz idea de inaugurar la sección "El caos", nos ha metido en un complicado laberinto: el de contemplar la verdad.

¡La verdad!

La verdad es que no tenemos ninguna necesidad de saber que el embajador de Roma lleva seis meses de embajador y aun no ha pisado Roma. Y el embajador de la Argentina lleva otros seis meses y...

Y el embajador de Londres...

Y...

Claro está que para eso son todos ellos representantes de la cultura; son intelectuales; son literatos. Y no es mucho lo que cobran; total, don Ramón Pérez de Ayala, por ejemplo, que, además de diputado a Cortes es presidente del Patronato del Museo del Prado y amigo de Belmonte, cobra por la embajadura inglesa la insignificancia de doscientas mil pesetas. Ahora bien: don Salvador de Madariaga, diputado a Cortes, embajador de los Estados Unidos, Profesor de castellano en la Universidad de Oxford, representante en la Sociedad de Naciones, etc., tiene una nómina de cuatrocientas setenta y dos mil pesetas. ¡Enhorabuena!

ESTAMPA DEL DIA

En los tiempos de la Monarquía hubo un adjetivo que las gentes de "orden" tenían a flor de labios: "extremista".

Se designaba con él, no sólo a los anarquistas, sindicalistas y cuantos "istas" militaban en el movimiento obrero revolucionario. En el "conglomerado" de indecibles para el régimen entraban también escritores, políticos, hombres de ciencia.

¡Cuántos que hoy gobiernan llevaron ese sambenito!

Al venir la República, aquel adjetivo se desterró, por decirlo así, de la circulación. El nuevo régimen daba el "placet" de gente de orden a manos llenas.

Poco ha durado esa belleza. La palabra extremista vuelve a ponerse de moda, con la diferencia—¡ironía del destino!—de que ahora designan a otros con ese calificativo muchos de los que así fueron catalogados.

¡Que lo digan si no los del grupo "Nosaltres Sols"!

El Poder tiene una gran "virtud" para no acordarse ni de las más "uras amistades".

En cuanto a los militantes de la C. N. T. y del anarquismo, ni hablar de ello.

Estos, no sólo vuelven a ser titulados de todos los extremismos, sino que, sin construcción, se les trata como si España fuera una sucesión de Siberia en tiempos de los zares o una España del terrorismo desde a...

DESDE LA CARCEL

Los camaradas presos por obra y gracia de la joven República, para aprovechar nuestra estancia en la ergástula, hemos constituido una biblioteca para presos sociales, para que en las duras horas de encierro nos sirva de lenitivo e instrucción a la vez.

Como quiera que nuestra loable empresa requiere algunos medios económicos, de los cuales carecemos por el momento, instamos a todas aquellas agrupaciones, Ateneas, Sindicatos y compañeros que posean algún libro de sobra y quieran desprenderse de él para que nos lo ofrezcan, recibiéndonos toda clase de lecturas que en lo moral guarda analogía con nuestras concepciones bibliográficas.

Gratitud anticipada a los donantes. Son del comunismo anárquico.—Los presos sociales.

Nota.—Deseamos la reproducción de esta solicitud en toda la Prensa confederal y anarquista. Para envíos, al bibliotecario, Benito Ruiz Berlanga, Cárcel Celular, galería quinta, celda 478, Barcelona.

Los tiranos del pueblo

Pasada la primera tempestad del 14 de abril y despejado de nuevo el cielo ibérico, después de siete meses de política en el establo del Parlamento, todo vuelve a su primitivo y fatal cauce, como si nada hubiera ocurrido. Desde luego que a nosotros esto no nos ha sorprendido, pues, después de todo, otra cosa no se podía esperar de un Gobierno provisional, cuya misión no es otra que la de mantener, por todos los medios a su alcance, el régimen capitalista y la desigualdad con todas sus agravantes.

Alcalá Zamora y Miguel Maura han abandonado sus ministerios después de cumplir fielmente su formal promesa, de defender desde los mismos a las instituciones religiosas, el primero, y a los grandes terratenientes y capitalistas, el segundo. Vagos y ladrones han sido apoyados en la más alta magistratura por sus dos acólitos de primera categoría, con etiqueta republicana, pero de alma loboiesca.

El verdadero camelo del Gobierno provisional, al pueblo, fué el ya tan cacareado Pacto de San Sebastián, donde forjaron la llave falsa para introducirse en el "laboratorio" que debían componer la "píldora dorada" llamada Manifiesto, cuyos firmantes eran los candidatos directos y seguros a gobernar, después de garantizar de antemano la vida y la libertad de los verdaderos responsables de la tragedia y desmoronación española desde el desastre de Annual en 1921: allí empezó el engaño al pueblo que más tarde les encumbró al Poder, desde donde se dictaron inmediatamente las oportunas órdenes de respeto y consideración a los culpables, hasta el extremo de prestarles toda clase de apoyo y seguridad material, acompañándoles de forma confortable, amistosa y cordial hasta la frontera, tolerando acabaran de llevarse todas las riquezas robadas al pueblo.

La ley de Defensa para la República, confeccionada por el único ministro "revolucionario", es la mayor y más poderosa defensa para el capitalismo, y una cadena más.

Aprende, pueblo, aprende a hacer la revolución; no la revolución política y burguesa en la que se encumbren representaciones religiosas y capitalistas, sino la verdadera Revolución social, tras la cual quedas libre, de una vez para siempre, de todos tus tiranos.

Juan Alberich

E. Labrador

Comentarios de actualidad

Tenemos unas Cortes ninfáticas. Los "papás"—ahora republicanos y socialistas—de la patria laboran por nuestra felicidad. Hay que ver los cabrioleos de las Comisiones parlamentarias. Nos dan cada ponencia...

Estos señores de tanta fortuna y bienandanza como nos proporcionan los parlamentarios. Lo que más venturoso nos hacen son las enmiendas, que salen disparadas de los escaños, minorías, mayorías, grupos y subgrupos.

Con tanta dicha, nada nos llena tan rebozantemente como esos insospechados proyectos que el Gobierno "mete" con todas las premeditaciones del impunismo.

Claro está que es igual, parcial o generalmente visto y roado—no discutido—por los parlamentarios. Porque bien sabe todo el mundo que estas Cortes son republicanas, bien republicanas, dóctiles a las sugerencias del Gobierno provisional o definitivo de la segunda República española.

LA SINDICACION Y LOS RADICALES

El Parlamento ha votado, como quien dice, el no ha lugar a la sindicación de los funcionarios públicos y civiles.

El artículo 39, concerniente al particular, sufrió la enmienda de la camarada Lerrouxista, suprimiendo de un plumazo el derecho de asociación para todo el personal de Correos y Telégrafos, etc., etc., etc.

Al advenir la República, esta clase de "parias" salió de la clandestinidad. La Monarquía les tenía prohibido todo derecho de sindicación. Pese a todo, ellos estaban sindicados como querían y les daba la gana. Ni que decir tiene que tenían que sortear los mil peligros de la persecución gubernativa.

El Cuerpo suprimido luchó inteligente y ardentemente en las jornadas de abril. Llegó a revelarse como una fuerza revolucionaria temible. No por ser nihilista, como temen todos los terroristas oficiales y de profesión, sino por la conciencia que habían adquirido de su misión ante la sociedad del porvenir.

Con decir que el Sindicato Nacional de Comunicaciones pertenece a nuestra C. N. T., está dicho todo.

Y es contra esa misma conciencia social que la minoría radical y las Cortes han asestado el rudo, pero no mortal, golpe de la suspensión en la articulación, asiento y expresión de los derechos sindicales a plena luz.

Hay más. El citado Sindicato opuso el dique de su propia conciencia a las camarillas políticas que se venían disputando los cargos de directores generales, administradores y jefes de servicio postal y telegráfico. Logró, incluso, que estos servicios estuviesen regentados por hombres conscientes y de entera confianza de la organización sindical.

Ahora, esas polacadas—las mismas de la Dictadura—echan a la ilegalidad a elementos ansiosos de lucha y emancipación.

Volverán a ver que estamos en una dictadura republicana, y le darán la espalda.

Claro que todos ellos darán cara, pecho, brazos, inteligencia, sensibilidad y abnegación a la causa de la libertad.

LA PENA DE MUERTE EN NUESTROS DIAS

Creímos que no habría "publicano" partidario del patíbulo. En honor a la memoria, jamás olvidamos a Lerroux, su pulso, su firma y su cadalso para decapitar revolucionarios. Pero "un ono es ninguno", y los discípulos de Salmerón—todos los republicanos se vanaglorian de sus "glorias"—tienen sobre su conciencia la traición al maestro.

Primero un proyecto de suspensión. Luego, una, dos, tres o más enmiendas. Discursos, consideraciones, advertencias, temores. El secretario del Estado... Y la pena de muerte es votada para salvaguardia del Régimen. Ha ponderado el "elemento intimidativo". "Las amenazas por todas partes" imponen la pena capital como "garantía indiscutible de la República".

"Dentro de un par de años, cuando hagamos un Código penal, podremos tratar esta cuestión, y ojalá—entonces—podamos quitar la pena de muerte." Y con ese botón quedó cerrada el debate, aprobándose abor-

car, fusilar, matar gente, por un mero concepto de orden o por un quitame allá esas pajas. El concepto romántico de los viejos republicanos, ¿dónde está?

CONSTITUCION SIN DERECHOS

Tras la negación, la negación. Cuando se resbala por la pendiente, cese en negros precipicios. Puestos nuestros hombres de Gobierno a darnos la aguda nota conservadora, nos la darán obtusa y reaccionaria como ninguna.

Discutida ha sido la posibilidad o no de suspender las garantías constitucionales. Había que demarcar bien las líneas hacendadas o andaderas del Poder público. Precisaba el resorte. Urgía el recurso. Apremiaba la abrogación. Con la abrogación de todos los derechos, la invulnerabilidad de los ministros.

Y no es litigioso. El mismo jefe de todos ellos ha declarado que en el banco azul jamás se

Los obreros tranviarios de Sevilla, a la opinión pública

Cuando los hechos políticos y sociales que venían sucediéndose en la nación dieron al traste con la fenecida Monarquía, y el advenimiento de la República era un hecho triunfal y apoteósico en nuestra querida España, ya los obreros tranviarios de Sevilla daban muestras de su espíritu social, solidarizándose en las manifestaciones callejeras de regocijo por tan magno acontecimiento histórico. No se contentaron los obreros tranviarios con esas simples manifestaciones callejeras, sino que, dispuestos a luchar por sus justas peticiones de reivindicación social, y para hacer ver a la opinión sevillana el concepto equivocado que del obrero de tranvía se tenía, trabajaron y consiguieron emanciparse un poco, a pesar de las trabas y presión que sobre ellos ejercía la egoísta Compañía, organizándose en una sociedad "autónoma que llegó a llamarse "Sociedad de Tranviarios y Similares".

Así los hechos, y cuando creíamos que la joven República que nacía sería lo suficiente democrática y amparadora de los derechos del trabajador, aquella sociedad que antes mencionamos buscaba los medios legales para conseguir que el obrero del tranvía tuviese la consideración social y económica que la Compañía le habría arrebatado.

Pero he aquí que, apenas dados los primeros pasos para el logro de nuestras aspiraciones, nos personamos en la Delegación Regional del Trabajo para abolir un contrato faccioso, hecho a espaldas de toda organización social, y que se había hecho en momentos políticos en que la Monarquía existía, valiéndose del proceder canallasco de unos desgraciados empleados de la Compañía de Tranvías, que sin representación legal y en concomitancia con la Delegación del Régimen caído, habían firmado ese contrato de que el señor gobernador civil de la provincia hace mención, cuyas manifestaciones nosotros, los tranviarios, podemos justificar que, referente a las bases de trabajo, están hechas ilegalmente y contra la voluntad del gremio de tranvías.

Asimismo tenemos que decir que, a su debido tiempo, hicimos la denuncia de las mencionadas bases de trabajo, por haberse comprobado que los que las firmaron no pertenecían a la sociedad mencionada, por haber sido dados de baja en la organización por su tendencia marcada en favor de la Compañía de emboscados jesuitas del tranvía, y en contra de la clase e intereses de los trabajadores, para que dicha denuncia fuera trasladada al Ministerio de Trabajo; cuestión es ésta de la que tenemos sobrados motivos y justificantes para demostrarlos.

Hasta en esos momentos siguió la organización autónoma "La Unión", Sociedad de Tranviarios y Similares; pero como este gremio necesitaba y necesitaba las mejoras morales y económicas que la evolución de los tiempos y las necesidades de la vida en la capital imponen a todo gremio asociado, y no respondiendo la joven República a las ideas sociales y democráticas que

CONSULTORIO JUBERT Enfermedades de las piernas
 Valmes, 6, entlo. Varices, Úlceras, Deformaciones, Tumores, Parálisis, Dolor, etc.
 Consulta de 11 a 1 mañana y de 4 a 7 tarde

equivocan sus potestades. ¿Queréis más?

Cotejando la Constitución republicana de 1931 con la monárquica de 1876, ésta parece liberal como papel mojado, y aquella "sabiamente conservadora", como viendo en el "despotismo ilustrado" de nuevo cuño la manera de ir tirando.

Y tenemos que el Gobierno y sus inponderables hombres están facultados para hacer lo que hacían los Gobiernos de la Monarquía: suprimir la respiración de los ciudadanos.

No hay Constitución, pese al grito guerrero de los antiguos demócratas y a las ansias inconcendidas del pueblo español.

Y si la tenemos, es sin derechos ni garantías que nos libren del uso y abuso de polizontes y agentes ejecutivos del Poder, convertido en Poseidón, man-

dando a su capricho y disponiendo de los elementos naturales y sociales, como quien dispone de una baraja en juegos de manos o ajedrez.

Huele todo esto a soporífero. El comentario nos lo dan negativo. Comprendemos que así ha de ser por sino de los acontecimientos. Quienes escalaron el Poder, subidos de condición pié-beya, nos muestran lecciones soberbias. Y ¿quién no las ve y anota?

El trastruque de la cosa pública pone de actualidad esta sentencia de Don Quijote: "Cosas veredes que no las creyereis."

Y cosasas tremos viendo que jamás las hubiera creído el pueblo cándido que votó en abril y junio, y puso su esperanza en los rabadanes de la política demagógica.

pregonaron sus gobernantes, decidad, y así lo ha hecho, ingresar en la gloriosa Confederación Nacional del Trabajo, cuyos principios libertarios y tácticas a seguir encajan en el espíritu de renovación que se está efectuando en el país.

Así que, ya dentro de esta victoriosa y nunca bien ponderada C. N. T., los tranviarios de Sevilla dedicáronse a la confección de unas bases que, por lo justas y razonables, fuese la opinión pública la que emitiera su fallo; pero que, a pesar de lo justas y razonables, la Compañía de Tranvías de Sevilla se obstina en negarnos el derecho a tal petición; es por lo que en este segundo manifiesto, de la serie de ellos que pensamos exponer al público, le informamos del conflicto que vamos a plantear en la localidad. Ya en otros sucesivos le narraremos la serie de abusos y anomalías en los ser-

vicios, falta de respeto al personal, utilidades que percibe y miseria con que nos paga. En fin, todo aquello que documente al pueblo y disponga el ánimo público a favor de lo equitativo de nuestras peticiones morales y económicas.

¿Por qué vamos a la huelga? Porque la Compañía, intránsito y soberbia, nos pedía un plazo indefinido para contestar a nuestras demandas. No tenía bastantes con el plazo que la ley marca y quiere someternos al hambre por un plazo "indefinido", con ánimo de no contestar jamás a nuestras aspiraciones. ¿Pueden estar conformes los obreros tranviarios con las injusticias de una Compañía de Injusticias, como es la del Tranvía? Creemos que no; y por plazo indefinido, mucho menos. La dignidad del hombre es así como nos lo aconseja. Y nada más. — El Comité.

EL ASALTO

Pues, señor, está visto. No hay forma de hacerle ver al director de Tranvías y Autobuses, que por el camino que sigue puede tropezar, caer y sufrir algún deterioro físico o moral.

Se ha colocado en una tesitura que el "cartelazo" que alcanzó cuando se firmaron las bases de trabajo, poco a poco pierde de valor y, a no tardar mucho, no tendrá ninguno.

En lástima que sufra este contratiempo. A nosotros, que le creíamos todo un caballero, cumplidor de lo que firmaba, nos resultaba ahora el reverse de la medalla.

Ahora, se ve bien claramente, que busca la división del personal de las tres empresas: Metro, Autobuses y Tranvías, para provocar un conflicto, pues se da el caso de que mientras en la sección tranvías va cumpliendo a regañadientes algunas de las bases, en las otras dos secciones, no lo hace así.

Decimos esto, porque según él en sus discursos de largo metraje, se quiere hacer pasar por un ciudadano ejemplar, y a fe que no se engaña. Diganlo, sino los compañeros de metro y autobuses, que están a reventar de tanta informalidad y descaro tanto.

En una de las bases de los autobuses, dice que las horas extraordinarias se harán a voluntad del empleado (así al menos se quedó de acuerdo con la Comisión) y no podrá exceder de un máximo de tres horas. Bien; pues esta base desde que entró

en vigor, no la ha cumplido nunca, es más: obliga al obrero a que trabaje el extraordinario cuando lo ordena, amenazándole con el despido inmediato.

Hay algunas más que también ha vulnerado, y que iremos dando a la publicidad, para que la opinión las conozca y vea hasta donde llega el "obrero" Arruga.

Sabemos que todo eso es una maniobra de la Patronal de Barcelona, que quiere dar la batalla al Sindicato de la Industria del Transporte, con la cooperación de la U. G. T. y el ministro de Trabajo Largo Caballero; esto es verdad, puesto que el primer chispazo o conato ha surgido ya en el Puerto.

Tenga muy en cuenta el director de Metro, Tranvías y Autobuses, que responderemos como trabajadores y como sindicalistas de la Confederación Nacional del Trabajo, en el terreno de la verdad y la justicia, en la calle, siempre que la organización reclame nuestra solidaridad.

No nos importa que los de Asalto y secreta hayan asaltado nuestro local social, empujando sendas pistolas y poniéndolas al pecho de honrados trabajadores. No; no nos importa, ni nos causa miedo "ementalismo" Anguerra de Sojo; sus procedimientos van hermanados con su pernicioso ideología de dominio y mando, con su reaccionarismo en acción.

Ya estamos acostumbrados y aunque caigamos nosotros, otros se levantarán en defensa de la verdadera causa proletaria; defensa tenaz y consecuente de la Confederación Nacional del Trabajo.

La represión ha empezado. La ley de Defensa de la República ha entrado en vigor. Azaba ha hecho una baraja, con h. ¡Viva la República!

La dictadura republicana española al estilo de Carmona, comienza a enseñarse con los Sindicatos.

El pueblo ha sido engañado una vez más. Esa ley dictatorial, no va en contra del clero ni de los jesuitas, ni otra cualquier Or-

Confederación Nacional del Trabajo

A TODOS LOS SINDICATOS

Camaradas: Quizá os parezca un tanto machacona la insistencia de este Comité dirigiéndoos circular tras circular, en demanda de opiniones sobre los problemas que más directamente a todos nos afectan. Pero si ello es así; es decir, si os molesta la insistencia de este Comité, pensad que no lo hace por mero capricho de hacerlo; que no gasta tiempo, dinero y papel por el deseo de gastar y por pasar el tiempo en fuegos de artificio luminosos y atrayentes, no; si lo hace es porque entiende que es a los Sindicatos a quienes corresponde obrar en todo aquello que a la marcha de la organización se refiere. Podrán pertenecer a los Comités federales las iniciativas, pero es a los Sindicatos a quienes corresponde aceptarlas o rechazarlas.

Hemos de reconocer que nuestra forma de obrar es cosa nueva en nuestros medios. Que aunque se ha hablado mucho de federalismo, se ha practicado muy poco; y es por eso quizá que los Sindicatos no respondan a nuestros requerimientos con la actividad que fuera de desear.

Pero no nos desanimemos; al contrario; estamos seguros de que si la perseverancia nos acompaña, llegaremos al fin a que lógicamente debe llegarse.

Dicho esto a modo de explicación para que los Sindicatos tomen buena nota de ello, planteamos ya las cuestiones que en esta circular sometemos a vuestra consideración.

CUESTION PRESOS

Lo primero es la cuestión presos. Para nadie es un misterio ya que la República mantiene encarcelados a tantos trabajadores como mantenía el régimen monárquico, y que las detenciones gubernativas y arbitrarias están a la orden del día como en los mejores tiempos del régimen pasado.

No citemos casos pasados que recordaremos todos a poco que refresquemos la memoria. Cifámonos sólo al presente.

Hay un caso, el del compañero Joaquín Aznar, de Zaragoza, detenido últimamente por orden, al parecer, de la Dirección General de Seguridad.

No vamos a examinar aquí la forma de la detención. Decimos no más que ha sido y es arbitraria y, por lo tanto, ha de protestarse de ella. Pero como el caso Aznar lleva aparejados otros muchos, este Comité propone a la organización, Sindicatos, Federaciones Locales, Comarcas y Regionales se organice desde ahora y rápidamente una campaña nacional en protesta del caso Aznar, de todos los demás casos y de las detenciones gubernativas en general.

Es preciso que la C. N. T. haga sentir su voz contra los atropellos a la libertad individual que hoy se están sucediendo como si nada hubiese ocurrido en España.

Advertimos que la situación es grave, difícil, y requiere por lo tanto, rápidos en la acción. Por lo mismo, apenas recibida esta circular, deben organizarse rápidamente los primeros actos en protesta del caso Aznar y otros, y que se intensifiquen y continúen hasta conseguir lo que es primordial en la campaña.

En cuantos actos se celebren, se aprobarán unas conclusiones en el sentido de protestar de la detención de Aznar, de las deten-

Alimentos para vegetarianos y Naturistas — SORRIBAS, Lauria, 62 — Salmerón, 222

den religiosas, digan lo que digan en el texto.

En ley reaccionaria, va en contra de la C. N. T.

Todos son iguales: monárquicos, republicanos, socialistas. Todos favorecen y defienden al capital.

La misma conciencia y los mismos procedimientos. Las mismas leyes, mientras que el pueblo se muere de hambre.

¿La República es del pueblo y para el pueblo? ¡Mentira! La República es el comedero de socialistas y republicanos más o menos fascistas. Trabajo, libertad, justicia... Engaño todo.

Dictadura y de las fuerzas. ¿Qué contento estará ahora el señor director de Tranvías, Metro y Autobuses. Con las ganas que tenía de ser dictador...

Minge

ciones gubernativas y de la persecución contra los trabajadores en general.

DE LOS CONFLICTOS

Desear también este Comité, que si no otra cosa, lo menos que pueden hacer los Sindicatos, es informarnos de los conflictos que plantean, y lo que es más esencial según nuestro modo de ver las cosas: que se nos informen verazmente de cuáles han sido los resultados obtenidos.

Como no es mucho lo que pedimos, esperamos se nos atienda, sobremanera cuando se trata de huelgas generales en una o en varias localidades a la vez.

CONFLICTO TELEFONOS

Recibimos algunas quejas lamentándose de que respecto al conflicto de Teléfonos no se cumplen los acuerdos últimamente tomados. Lo repetimos: toda la organización ha de cumplir lo prometido, y por lo mismo, la solidaridad con los camaradas de Teléfonos ha de cumplirse hasta el fin y en la medida acordada.

SITUACION ECONOMICA

Recordamos también tengan en cuenta los Sindicatos los débitos que tienen para con los Comités, por lo que, estos Comités, están al descubierto con el Comité Nacional. Hay que regularizar el funcionamiento administrativo de nuestros organismos. Y no crean los compañeros que decimos esto por afán de mostrar una administración al día y perfecta, no; lo decimos porque sin medios económicos se nos escapan de las manos la mayoría de ocasiones favorables para realizar obra práctica y fecunda. Tengan esto en cuenta los camaradas que componen las Juntas de los Sindicatos y tengan en cuenta, además, que lo que muchas hacen no poniendo el sello confederal en los carnets es una omisión que no debe continuar.

Así lo esperamos para bien de toda la organización.

SITUACION ACTUAL

Convendría que aunque breve y sumariamente fijasen los camaradas su atención en el momento actual.

En primer lugar el conflicto de los ferroviarios andaluces. ¿Quién nos dice que este conflicto no nos lleve a un conflicto ferroviario de más alcance y extensión? La situación económica de los ferroviarios es precaria. No sólo los ferroviarios adheridos a la C. N. T., sino también los adheridos al Sindicato Nacional Ferroviario (U. G. T.) tienen demandas presentadas hace meses. Las compañías no contestan a estas demandas. El Gobierno se acuerda de los ferroviarios cuando protestan. ¿Quién nos dice, repetimos, que todo eso no puede dar lugar a un conflicto de mucha mayor importancia que el planteado por los ferroviarios andaluces?

Zaragoza está en inquieta manifestación de rebeldía por la carencia de trabajo y las detenciones arbitrarias.

Andalucía, Salamanca, Badajoz, media España rural está impaciente porque no ve solución al pavoroso problema de la falta de trabajo en el campo, estado general angustioso que provoca protestas y manifestaciones ahogadas por las violencias de la fuerza pública contra el pueblo. Después tenemos a Barcelona.

El conflicto del Puerto es uno de los conflictos de más difícil solución para la clase trabajadora catalana.

Pero no es sólo el conflicto del Puerto. Hay otros, pueden surgir otros, producto de la situación en general, que lleven a Barcelona a situaciones difícilísimas.

Por todo esto, llamamos la atención a todos los Sindicatos y les instamos a que procedan con la mayor rapidez posible.

Empiécese por la campaña de presos y lo demás las propias circunstancias aconsejarán.

Queremos advertir, que así como el Pleno nacional de delegados acordó organizar varios mítines de cierto relieve para comenzar esta campaña contra las detenciones gubernativas, ahora, obligados por las circunstancias, invertimos el orden de las cosas: si ha lugar, esos mítines de carácter nacional se harán después.

Manos, pues a la obra. Por la C. N. T. El Comité Nacional.

Barcelona, a 22-10-31

REUNIONES PARA HOY

Metalurgia

Sección Caldereros en Hierro y Soplestas de la Barrida de Pueblo Nuevo. — Se convoca a la reunión de Sección que tendrá lugar a las diez de la mañana, en nuestro local social, calle Wad-Ras, 223, para tratar de diversos asuntos relacionados con la barrida. Esperando acudirá, facilitando así la labor de la Junta de Sección, os saludamos. — La Junta.

Sección de Cilindros y Similares. — Se convoca a todos los componentes de la Sección a la reunión general que se celebrará a las diez de la mañana, en el Cinema Catalana, calle San Quintín, 32.

Se os ruega acudir todos como un solo hombre por tener que tratarse asuntos de mucho interés. Os saludamos. — La Junta.

Sección de Caldereros en Cobre. — Se os convoca a la asamblea de Sección que tendrá lugar a las nueve y media de la mañana, en la calle Guardia, 12.

Por el interés de los asuntos a tratar se ruega la asistencia de todos los asociados. — La Junta.

Artes Gráficas

La Junta de este Sindicato convoca a todas las compañeras y compañeros de la barrida de San Andrés, a la reunión que para tratar de asuntos de gran interés, se celebrará a las diez de la mañana, en la calle Servet, 32. — La Junta.

Para notificarles un asunto de gran interés, se ruega a todos los compañeros que forman los consejos de taller, pasen lo antes posible por sus respectivas Secciones técnicas, de siete a ocho de la noche. — La Junta.

La Junta convoca a todos los compañeros que integran la Sección de Imprenta, a la asamblea que se celebrará el miércoles, día 26, a las diez de la noche, en la Ronda de San Pablo, 44.

Productos Químicos

Sección Aceites, Grasas y Jabones. — Se convoca a todos los compañeros de la casa Hispano Filipina, a las diez de la mañana, en el Sindicato del Pueblo Nuevo (La Alianza) para comunicarnos un asunto de mucha importancia. — La Junta.

Nota. — Se convoca también, en el mismo día, hora y lugar, al delegado y comité de la casa Dech, de Badalona. — El Comité.

Sección Perfumería. — Se convoca a todos los compañeros de esta Sección, para la asamblea que se celebrará a las diez de la mañana, en la calle de San Pablo, 83 (Coros Clavé), para dar conocimiento de las contrabases de la Patronal.

Esperando que no faltaréis, por ser de mucho interés, os saludamos. — La Junta.

Madera

Sección Cesteros y Muebles de Junco. — Se os convoca a la reunión de Sección que se celebrará a las once de la mañana, para daros a conocer el curso de la huelga. — La Comisión.

La Sección Esparteros, Estereros y Escoberos. — Convoca a reunión general a las diez de la mañana, en nuestro local social, Ronda, 33 y 35, para tratar varios asuntos de interés. — La Comisión técnica.

Alimentación

La Junta de la Sección del Ramo Alimentación del Sindicato Mercantil, convoca a todos los compañeros de Junta a la reunión que se celebrará a las cuatro de la tarde, para tratar de un asunto de sumo interés. Por lo que espera no faltaréis. — La Junta.

REUNIONES PARA MAÑANA

Metalurgia

Se convoca a todos los caldereros y soplestas parados para el lunes a las diez de la mañana, con todos los documentos justificados, en Rambla del Centro, 30.

Sección Fundidores en Hierro. — Se ruega a todos los compañeros metalúrgicos y en particular a los fundidores en hierro, al ceder del paradero del compañero Santiago Secat, para que se presente a Secretario del Sindicato, Rambla del Centro, 30, por un asunto urgente. — La Junta.

Sección Fogoneros y Maquinistas de Sans y su radio. — Se convoca a las casas: Carreras,

Pajal, José Gabarró y Castell Paláu, como también a los del Fomento de Obras y Construcciones, a que pasen por la calle de Galileo, 69, de seis y media a siete de la tarde del martes. También se convoca a la casa "Sobrinos de Juan Batlló". — La Comisión de Sans.

Sección Fundidores en Hierro. — Se ruega a todos los delegados que a la mayor brevedad posible hagan entrega a las barridas respectivas de los sellos de cotización, para el canjeo de los mismos. — La Junta.

CONFLICTOS

El de la Sección Alimentación del Sindicato Mercantil. — El conflicto que sostiene con algunas casas del ramo la Sección de Alimentación del Sindicato Mercantil continúa sin resolver, debido a la intransigencia de la clase Patronal.

Ha llegado a conocimiento nuestro que algunos patronos afectados por el conflicto, comprendiendo lo modestas y justas que son las demandas que formula la dependencia, querían entablar negociaciones para llegar a un pronta solución; pero la intervención de un sector o Comité Patronal, valiéndose de la amenaza y la coacción les hizo desistir de sus propósitos.

Ya puede, este Comité Patronal aplicar cuantos medios coactivos estén a su alcance, que los dependientes huelguistas de la Sección de Alimentación del Sindicato Mercantil, comprendiendo en la justicia que se inspiran sus demandas, están dispuestos a luchar hasta el final, firmes y seguros de su triunfo.

ASAMBLEAS

La de la Sección de Tapiceros. — Se convoca a todos los compañeros tapiceros para que asistan a la asamblea general de Sección que tendrá lugar hoy, domingo, en el Ateneo Radical (Tarragoni), Ronda San Pablo, 44, a las diez de la mañana, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura de bases. 2.º Ruegos y preguntas.

Sección Pintores. — Se convoca a todos los pintores decoradores de Barcelona y su radio, a una asamblea extraordinaria que se celebrará hoy, a las once de la mañana, en el local del Bar Izquierda, Aribau, 21, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Nombramiento de Mesa de discusión. 3.º Dimisión de la Junta y nombramiento de nuevos cargos. 4.º Ruegos y preguntas. — La Comisión.

La de la Sección Gomas. — Se convoca a todos los compañeros y compañeras de la Sección Goma Nueva y Vieja, a la asamblea general del Ramo, que tendrá lugar hoy, día 25, a las diez de la mañana, en la calle las Tapias, 8. — La Comisión.

La de la Subsección de Fuerzas Onduladas. — Se invita a la asamblea general que se celebrará hoy, domingo, a las diez de la mañana en nuestro local social, Rambla del Centro, núm. 30, 2.º, para discutir el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Nombramiento de Mesa de discusión. 3.º Dar cuenta de la entrevista con la Patronal. 4.º Conducta a seguir. 5.º Ruegos y preguntas.

Sección Caldereros en Cobre. — Se os convoca a la reunión extraordinaria que se celebrará hoy, a las nueve y media de la mañana de primera convocatoria y a las diez de segunda, en el local de la calle Guardia, número 12, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior. 2.º Nombramiento de mesa de discusión. 3.º Nombramiento de dos compañeros para la Junta de Sección. 4.º Ruegos y preguntas.

Nota. — La Junta de esta Sección ha tomado el acuerdo de no suspender ninguna reunión por falta de número de asistentes; por lo tanto, se considerará que están conformes con los acuerdos aprobados todos los compañeros que no acuden a la reunión, no teniendo la Junta ninguna responsabilidad. — La Junta.

Luz y Fuerza

Los cuatro gatos que integran la sociedad de obreros y empleados de gas y electricidad (Unión General de Trabajadores), nos buscan el cuerpo con manifiesta mala intención y no para contestar a esos traidores del proletariado, sino para que la buena fe de algunos no se vea sorprendida, vamos a salir al paso por última vez.

Nuestro sueldo a que aluden del 20 del corriente, no fué escrito para desmentir, sino para poner en claro las calumnias de que se valen para poder enrolar en sus filas algún asociado más.

Nosotros no hemos discutido que la Compañía no despidiera personal por falta de trabajo, sino si "verdaderamente existe esa falta de trabajo".

Esos individuos (los justos para formar la junta), que integran el Sindicato que nos está atacando, no defienden a los obreros, sino una idea política con la cual, valiéndose de los hombres de buena fe, tratan de figurar en Comisiones Mixtas, Delegaciones de Trabajo, Ministerios, etc., con el único propósito de chupar del bote, y prueba de ello es que, hasta ahora, esos señores se han mostrado como maestros en el arte del engaño.

Dicen que ellos actúan dentro del sentido común "anteponiendo la razón a la pasión", eso mismo hacemos nosotros, pero indagando esa razón de parte de quien está, sin prejuicios gubernamentales, pues no tenemos necesidad de ahogar aspiraciones justas para conseguir que nuestro partido gobierne tranquilamente, por la sencilla razón de que somos apolíticos, y no estamos supeditados a ningún dictador o jefe, y nosotros los de la Junta hacemos lo que quieren las asambleas, que son las soberanas.

Es falso que digamos que el conflicto que se presentase lo llevaríamos a cabo por dignidad solamente; ya dijimos que además habría el imperativo de los compañeros que se han quedado en la calle.

Y ahora refutaremos punto por punto sus condiciones:

1.º Entonces, cuando aceptamos las contrabases de la compañía (contrabases que los de la Unión General de Trabajadores no rechazaron porque se beneficiaban), si bien es verdad que no era exactamente lo que podíamos, transigimos en parte, y eso demuestra que nosotros somos conscientes cuando debemos serlo.

La huelga de 1919, fué un triunfo que se escapó de nuestras manos, porque el pueblo lo quiso así, no por culpa de los dirigentes del Sindicato; la de la Telefónica fué estrangulada por los que tienen la sinvergüencería de criticarnos, ya que habían de esquivar y en cambio, contradiciéndose ayudaron a los huelguistas con 2.000 ptas. prueba irrefutable de la bondad de dicha huelga, y de la abulia y traición de quienes, viéndola justificada, no secundaron; y lo mismo podemos decir de la de la Metalurgia como de todos los conflictos que se nos presenten; ellos siempre serán esquivados, porque deben, por disciplina de partido ayudar a los poderes constituidos que gobiernan según un programa que no cumplen. Pero no olviden esa colección de platide-

ros que tenemos base, y con ellas mejoras que no se tenían, al revés de ellos que las que presentaban duermen un sueño "in eternum" en la tumba de la Compañía.

2.º Dicen que la compañía lo hace de acuerdo con las bases. Aquí hemos de repetir no nos oponemos al despido de personal en caso de falta de trabajo, pero nosotros lo que decimos (y que se enteren esos tergiversadores de todo lo que no les conviene que se sepa), es dilucidar si verdaderamente existe esa falta de trabajo.

Otra calumnia que lanzan contra esta Junta, de la que no hacemos caso por estar acostumbrados a esos solapados ataques, es que debíamos presentar la dimisión debido a aceptar unas bases que hacen ver son malas. La mala fe es bien visible, por cuanto el trámite de aceptación o revocación, de acuerdo con las asambleas soberanas, fué llevado a cabo por un Comité de huelga, que ha merecido todos los plácemes, y por lo tanto ni de sus inconvenientes tienen nada que ver sus dirigentes. Y que les conste a esos socialeros, que, no por ellos, ya que no los hacemos caso, sino para satisfacción de nuestros socios, la Junta ha ofrecido más de una vez, su dimisión, y siempre le ha sido ratificada la confianza por los socios, tanto de Barcelona como de todas las secciones del resto de Cataluña.

Para terminar, conste que los representantes de la compañía (según ellos mismos nos han manifestado), no han tratado con los señores de la U. G. T. sobre las actuales circunstancias; y es más, ¿qué es lo que los de la Unión General de Trabajadores han logrado? Pues que no se despidan más personal; nosotros, en nuestros trámites ya hemos obtenido más, y más esperamos obtener.

Que conste que nosotros para engrosar nuestras filas no hemos calumniado nunca a ninguna entidad obrera, porque creemos que los trabajadores, tanto manuales como intelectuales, debemos aumentar nuestros esfuerzos en pro de la causa del proletariado, y no antepone a los intereses comunes las rencillas partidistas o personales, al revés de ellos que, como única propaganda, se valen del ataque sistemático a nuestra querida organización, sin tener en cuenta que a quien hay que combatir es a la burguesía.

Nosotros no nos valemos del favor acerca de nadie para resolver nuestras diferencias con las Compañías, porque recordamos aquella filosófica frase de que "En el templo del favor todo es grande y majestuoso, sólo son pequeñas las puertas, tanto, que para entrar en él es preciso arrastrarse". — La Junta del Sindicato de Luz y Fuerza de Cataluña.

AVISO IMPORTANTE

Se ruega encarecidamente a todos nuestros suscriptores que, para la buena marcha de la Administración del periódico, los que estén descubiertos en el pago lo hagan en todo lo que va de mes; de lo contrario, se entenderá que serán dados de baja automáticamente.

EXITO CRECIENTE DE DIVULGACION SOCIOLOGICA FOLLETOS AL ALCANCE DE TODOS I. El socialismo español. — II. Anarquismo. — III. Sindicatismo. — IV. Comunismo. — V. El problema catalán. — VI. Jesuitismo. — VII. Federalismo. — VIII. Capitalismo. — IX. Cooperativismo. — X. Fascismo. — XI. Pacifismo. — XII. Lalicismo. — XIII. Pistolerismo. — XIV. Militarismo. — XV. Parlamentarismo. — XVI. Comunismo libertario. — XVII. (Número extraordinario) Manifiesto del Partido Comunista, por Karl Marx y F. Engels. — XVIII. Paritarismo. — XIX. La aventura marroquí. — XX. Sexualismo. — XXI. Capital y trabajo. — XXII. Agrarismo. Acaba de aparecer el folleto XXIII MARXISMO Por LENIN Precio: 33 CENTIMOS Pedidos a Ediciones Mar, Barbacá, 16. — BARCELONA Al hacer los pedidos adjuntar un importe en sellos de Correos

DESDE EL PUERTO

Cuando la razón convence, la justicia razona.

Antes de entrar en el fondo de este breve escrito me pregunto: ¿La defensa de la República sirve para asegurar el orden en todas las esferas sociales y políticas o para dar más amplitud de acción a las empresas de monopolios? Pues al haber aprobado la Constitución, parece que el Gobierno no puede impedir la costumbre del abuso o no se atreve a meterse con las grandes empresas, que infringen la ley y saltan sin temor sobre la autoridad.

Esto ocurre en el puerto de Barcelona, que parece una colonia dirigida y administrada por varios Albiñanas, cuyo principal se convierte en negro y estafador, disponiendo de los intereses del viajero. Negro, porque alquila esclavos, y estafador, porque exhibe y usa unas tarifas que no están permitidas. Y todo esto lo sabe ya el gobernador, lo sabe también el alcalde de nuestra ciudad y el jefe de la Guardia urbana, que es quien pudiera evitarlo; pero creyendo, tal vez, que no le es permitido actuar en la jurisdicción del puerto, costumbre seguida por el régimen monárquico, no intenta verificarlo hasta que las formalidades de la Constitución republicana se lo permitan.

Y esperando los informes constitucionales que han de prevenir la manera de actuar la autoridad para evitar la impunidad de los abusos que las grandes empresas cometen, van prosiguiendo sus inmundidades y atropellos de los monopolios y amarilladas albiñanescas, compuestas de tipos como el gerente Puig.

Es de justicia que se atienda lo que la razón pide conscientemente, apoyada en los principios civilizados del Derecho? — Federico Herrero.

La Comisión técnica de Albañiles y peones a todos los adherentes

Suponemos no escaparán a vuestra comprensión las dificultades con que tropezamos para desenvolvernos. Autoridades y burgueses, sin excluir a "esquerrras" y otras hierbas, han emprendido un ataque a fondo con el objeto de destruir nuestra organización.

El gobernador, después de haber prometido públicamente que podríamos seguir actuando y reuniéndonos en otros locales, no sólo ha denegado sistemáticamente todo permiso de asamblea de la Sección, sino que de una forma solapada que dejó "tamañicas" a muchas épocas del "antiguo" régimen, nos envía cotidianamente Policía al local en que provisionalmente tenemos establecido nuestro domicilio social, para que fiscalice minuciosamente nuestra actuación, no permitiéndonos ninguna reunión que, para orientar sobre asuntos internos de la organización tenemos necesidad de convocar. Se ha llegado hasta lo inaudito, humeando por todos los lugares.

Cuatro parejas de Seguridad subieron una noche, pistola en mano, obligando a desalojar el local a pacíficos trabajadores que se hallaban allí satisfaciendo sus cotizaciones o charlando sobre cosas del trabajo o de la calle. No contentos con esto, maniataron y se llevaron detenido a un camarada que protestó de dichas intromisiones.

Por lo que a grandes rasgos dejamos anotado comprenderéis, compañeros albañiles y peones, que ahora más que nunca es preciso redoblar la actividad y los esfuerzos. Llamamos la atención en particular a los delegados de los trabajos y las obras; el Sindicato está allí; vive allí; los camaradas conscientes y activos que no sean delegados tienen un deber ineludible de velar porque la organización continúe vibrando en el espíritu y los cerebros de los trabajadores que las rodean; los conflictos que hay pendientes, es necesario que se mantengan firmes como si todo se desenvolviera de una forma completamente normal; la anomalía represiva presente pasará como han pasado otros, llevándose tras sí a sus más fieros defensores. Nosotros desde la Prensa—nuestra Prensa—iremos informando, dando orientaciones, y en el local—en tanto el capricho gubernativo nos lo permita—estaremos todos los días haciendo la

A LOS CAMPESINOS DE CATALUÑA

En el último Pleno de la Regional catalana, se reconoció la urgencia de ir inmediatamente a la organización de los campesinos catalanes, para luchar como corresponde en favor de las necesidades de los campesinos de Cataluña a través de sus diversas formas de trabajo.

Se acordó que para encauzar debidamente la organización fueran los propios campesinos los que se pusieran al frente de la misma, por poder interpretar fielmente el verdadero sentir de la clase y al afecto se me designó para que provisionalmente ejerciera las veces de secretario de Relaciones, hasta la próxima asamblea regional de campesinos, que se celebrará tan pronto como los Sindicatos y Secciones se hayan puesto en relación conmigo y hayamos confeccionado un orden de discusión que abarque todo lo que moral y materialmente nos afecte, tanto en el orden de organización, como en el de lucha y aspiración ideológica.

Durante el tiempo que tarde en celebrarse la asamblea regional de campesinos, tengo la misión de organizar actos de propaganda socialagraria; pero para llenar esta misión precisa que se me ofrezcan los compañeros campesinos o no campesinos que pueden hacerla. A este efecto, he de recordar que hay muchos campesinos que pueden ofrecer, porque para la propaganda sólo precisa conocer el problema y tener idea de la forma que puede resolverse.

También precisa que los Sindicatos campesinos y preferentemente los pueblos que no están organizados, se pongan en relación conmigo solicitando actos de propaganda.

¡Campesinos! En Cataluña, salvo raras demarcaciones, nunca hemos tenido los trabajadores del agro una organización seria para defender nuestros legítimos intereses. La causa ha sido porque nunca hemos estudiado los diferentes aspectos de nuestro problema y si los hemos estudiado no hemos sabido hacer otra cosa para resolverlos que copiar tácticas empleadas para solucionar otros problemas que no son los nuestros. El resultado ha sido muchas veces negativo. Tenemos necesidad de encuadrarnos de una manera firme, ante el agobioso problema agrario y resolverlo con el espíritu puesto en una sociedad de productores, en la que sobrarán todos los que intenten vivir del sudor y dolor ajeno.

¡Campesinos! Los momentos históricos que vivimos, requieren que los hombres vivan intensamente sus emociones. De este vivir intenso de los trabajadores del campo depende su porvenir. Si mientras se fabrican leyes y se decretan disposiciones los trabajadores del campo no damos muestras de vida, los gobiernos habrán de dar la razón al Instituto Catalán de San Isidro, que se afana en proclamar que los "payeses" de Cataluña nos rebelaremos a toda reforma que tienda a modificar los actuales pactos de contrata y arrendamiento como asimismo en la parte que pueda afectar a los jornales.

¡Campesinos! En esta nueva etapa de lucha, vamos a poner en práctica nuestros propios recursos y las tácticas que requiere nuestro problema. Entretanto no olvidemos que si bien para luchar necesitamos con qué vivir, nuestra finalidad no es solamente vivir, sino vivir y tener nuestros derechos en la vida social. No olvidemos tampoco que la C. N. T. es más que nuestra hermana, nuestra madre.

Para relacionarse conmigo: Sindicato de Trabajadores de Vilanova y Geltrú. Juan Aráns

UNICA CLINICA DEL Dr. Fernando Asuero Paseo Gracia, 110. T. 70771 Consulta: De 10 a 1 y de 4 a 5 OBRERA: De 6 a 7 tarde

COMITÉ REGIONAL

Se convoca para el día 1.º de noviembre, a los delegados de las diferentes canteras de Cataluña, a una reunión que tendrá lugar a las diez de la mañana, en el local de este Comité, Pasaje del Reloj, 2.º 1.º, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Dar cuenta del conflicto de Martorellas. 2.º Tratar de la necesidad de avocar el trabajo a destajo.

cotidiana labor que las necesidades de la Sección requieran. — La Comisión Técnica.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

Los ferroviarios madrileños afectos a la Confederación Nacional del Trabajo acuerdan, en un acto celebrado ayer, ir a la huelga general del Ramo, por solidaridad con sus compañeros andaluces. — En Getafe, hubo una colisión entre los campesinos huelguistas y la Guardia civil

El Ateneo celebra Junta general

Madrid, 24. — Esta tarde se ha celebrado la junta general extraordinaria del Ateneo de Madrid, según estaba anunciado, para examinar la conducta de la Junta de gobierno y de algunos de los socios de la entidad, que realizaron, sin autorización de la Junta, y con el nombre de la entidad, una manifestación de carácter marcadamente extremista.

Esta junta extraordinaria había despertado gran expectación y el Ateneo, antes de comenzar la sesión, se veía lleno de socios que comentaban el objeto de la reunión.

A las seis de la tarde, y bajo la presidencia de D. Amós Salvador, comenzó la discusión. No asistió D. Manuel Azaña, presidente del Ateneo, y por ello la junta fué reunida por el señor Salvador.

La discusión fué bastante acalorada y terminó cerca de las nueve de la noche.

Se aprobó la conducta de la Junta de gobierno y se nombró una Comisión, constituida por la señorita Zambrano y por los señores Mario Zambrano, Concha, Willy, Víctor Macho, Gómez Izquierdo, Lozano y Martínez, para que examine la actuación de los socios organizadores de la manifestación. En el plazo de cinco días traerá a su ponencia.

Terminada la reunión, la animación continuó con el mismo entusiasmo en los salones y en los pasillos.—Atlante.

Manifestaciones

Madrid, 24. — El ministro de Instrucción Pública manifestó a los informadores que desde hace años, la señorita Gould, norteamericana, realiza investigaciones históricas en el archivo de Simancas. Esta señorita ha expresado el deseo de contribuir al mejoramiento de la enseñanza primaria en aquella población, ofreciéndose a crear y sostener por su cuenta, una escuela de párvulos.

El ministro ofreció el ofrecimiento elogiando el rasgo de la mencionada señorita.

Manifestó también, el señor Domingo, que nuestro compatriota don Francisco San Román, residente en Montevideo, había enviado 10.991 ptas. para contribuir a la construcción de escuelas en Samo (Pontrvedra), habiendo enviado también otra cantidad para satisfacer los gastos de matrícula gratuita residencia y subsidio a los alumnos seleccionados de todos los centros docentes.

Después dijo el señor Domingo, que en la Argentina hay un libro de texto que se titula "La tierra", en el que se dice que la labor cultural española es inferior a la de las principales naciones, que no se da clase a la mitad de los niños, que los maestros que saben son limitados y escasos; que los institutos de segunda enseñanza están dirigidos por comunidades religiosas y que en las Universidades, en las que se da la enseñanza superior salen algunos hombres de verdadero valor, pero en general el carácter de la enseñanza es poco moderno y práctico.

Al conocer esto el ministro de Instrucción Pública ha enviado un escrito al ministro de este departamento de la Argentina, dándole a conocer la obra realizada por la República, en cuestiones de enseñanza, con nuevas orientaciones para elevar el nivel cultural de España y rogándole al Gobierno argentino que revise dicho libro.

Como contraproposición a esa noticia hay otra agradable.

El Bureau Internacional de Ginebra ha repartido en estos días, su memoria, señalando como reforma digna de mención, la llevada a cabo por la República española en la preparación del Magisterio primario.

Añadió que se había confiado al profesor uruguayo, señor Elina para que se trasladase a España para estudiar los observatorios meteorológicos de nuestro país.

Terminó diciendo que se había postergado la Junta Nacional de Música, haciendo resaltar la labor que tiene que realizar. — Atlante.

Colisión entre el vecindario y la Guardia civil

Getafe, 24. — Esta mañana, en la Plaza Pública, se produjo una colisión entre el vecindario y la Guardia civil.

El hecho ha sido motivado porque desde hace algún tiempo hay planteada una huelga de campesinos.

Esta mañana se congregaron en la Plaza Pública diversos grupos.

Como se temía que asaltarán al Ayuntamiento, se concentraron unas cuantas parejas de la Guardia civil, que fueron recibidas con silbidos y pedradas.

La fuerza pública hizo algunos disparos al aire y resultó herida una mujer en una pierna.

A las cuatro de la tarde los ánimos estaban calmados. — Atlante.

Los sucesos de Getafe

Getafe, 24. — Los sucesos ocurridos hoy fueron motivados porque la Guardia civil detuvo al joven de 23 años, Rogelio Ruiz, por indicación de los patronos de haber ejercido coacciones entre los conductores de las camionetas de verduras que iban a Madrid. El vecindario quiso libertarle a viva fuerza y entonces tuvo que intervenir la benemérita. — Atlante.

Más sobre los sucesos de Getafe

Getafe, 24. — Para obtener una versión exacta de los sucesos desarrollados esta mañana, los periodistas se trasladaron a Getafe, entrevistándose con el alcalde, Marino Benavente.

Este manifestó que en el día de ayer se practicó la detención del joven de 23 a 24 años Rogelio Rubio, por cometer coacciones y por haber apedreado a un camión de los dedicados al transporte de verduras, resultando lesionado el dueño del mismo, que es quien le denunció.

En el mismo día de ayer se situaron numerosos grupos ante las Casas Consistoriales, donde se hallaba encerrado el joven. Los grupos, en actitud levantisca, proferían gritos y amenazas, como asaltar el Ayuntamiento. El alcalde se puso al habla con los directivos de las Sociedades obreras de campesinos que se hallan en huelga, indicándoles la necesidad de que los grupos disminuyeran su actitud, en la seguridad de que sería muy posible que el detenido fuese puesto en libertad. A pesar de ello, continuó la excitación, que no cesó hasta últimas horas de ayer noche.

La Guardia civil tuvo confidencias de que en la mañana de hoy se repetirían los sucesos y para evitarlos se tomaron precauciones. También se supo que se trataría de evitar la salida de camiones con verduras, que todas las mañanas se dirigen a Madrid.

A las ocho y media de la mañana se presentó en la plaza el padre del detenido, proferiendo graves insultos contra las autoridades y aun contra el vecindario por su falta de valor al no libertar a su hijo. Conseguió solevantar el ánimo de los que por allí transitaban y se formó un numeroso grupo, en el que predominaban las mujeres, que apedrearon al Ayuntamiento. Sin duda, holicosos de que la Guardia civil acudía, comenzaron a retirarse por detrás del Ayuntamiento, encontrándose con la fuerza. El teniente que mandaba la misma les exhortó a que depusieran su actitud y, en vez de ser obedecidos, empezaron los gritos, silbidos y una lluvia de piedras. El teniente dispuso que se cargaran las armas para ver de amedrentar a los revoltosos, los que siguieron apedreando la fuerza. Los guardias hicieron doce disparos, resultando herida en una pierna María Benavente, de 47 años, casada. El proyectil le atravesó la pierna en su tercio posterior. Se cree que la bala le alcanzó de rebote.

Por la tarde se han reunido los obreros y patronos para ver de llegar a un acuerdo que ponga fin al conflicto. — Atlante.

Lluvia en Madrid Inundaciones y hundimientos

Madrid, 24. — Durante todo el día de hoy ha llovido torrencialmente en Madrid.

A mediodía cayó una tromba de agua que ha producido inundaciones en algunas calles de las calles de Medelín, Narváez, Menorca, Fernández de los Ríos, Hermsilla, Antonio López, Alvarado, Esplanada, Tiziano y otras varias.

Hasta ahora no se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales, y si de algunos desperfectos provocados por pequeños hundimientos de casa importancia. — Atlante.

Una circular de Injusticia

Madrid, 24. — El ministro de Justicia recibió a última hora de la tarde a los periodistas y les facilitó el texto de la circular que había dirigido al presidente del Supremo.

Agregó el Sr. De los Ríos que el presidente del Supremo y el fiscal de la República han redactado circulares complementarias a la suya, dirigidas a los presidentes de las Audiencias territoriales y a los fiscales.

Después, el ministro de Justicia manifestó que venía ocupándose de la confección del presupuesto de su departamento. Este presupuesto, en el año 1933, tendrá otra suma de 21.000.000 en la parte relacionada con el clero, y el año 34 habrá desaparecido por completo la partida.

Un periodista preguntó al ministro sobre los rumores que circulaban sobre una posible sustitución, a la judicatura, del Cuerpo técnico y de los letrados del ministerio de Justicia, en relación con los sueldos, y si estos rumores tenían visos de realidad.

El Sr. De los Ríos contestó que ante el problema de los sueldos, el Consejo del lunes se va a pronunciar, de un modo general, porque es un problema que hay que enjuiciarlo en vista de la situación económica nacional y del porvenir inmediato que pueda aguardarse, dada la desfavorable situación del mundo, y de ella no se puede desconectar ninguno de los aspectos de la administración y de la economía general del país. Es necesario que todo el mundo eleve la puntería y no ponga el blanco personal como blanco nacional.

El ministro volvió a referirse al presupuesto del clero, diciendo que queda mantenido todo lo que fué acordado, es decir, todo lo que es obligación personal, que es lo que debe disfrutarse de un mayor tiempo de vigencia. En cambio, lo referente al problema de culto es más fácil de encontrar una fórmula.

Otro periodista le preguntó acerca del problema agrario y contestó el Sr. De los Ríos que, felizmente, se había quitado de encima la tarea abrumadora y complejísima de este asunto, que ahora pasa a la Junta del Consejo Central Agrario, que, en virtud del decreto de ayer, queda encajado en la Presidencia del Consejo de ministros.

Dicho Consejo Agrario, con el presidente del Gobierno, será el que intervenga en todo lo referente a la cuestión agraria.

Por nuestra parte—terminó diciendo—, no queda más que un decreto, cuyo proyecto fué llevado al Consejo de ayer, y que por su complejidad debe ser objeto de examen particular de cada ministro.

Este proyecto es relativo a la unión de las organizaciones de todo lo hasta ahora hecho sobre contratos de arrendamiento y suministros a los Jueces mixtos. Una norma básica para apoyar su criterio y fijar las normas justas en el decreto. En la semana entrante creo que podrá ser aprobado y proyectado este decreto.—Atlante.

Detención y encarcelamiento

San Sebastián, 24. — La señora supuesta dueña de las 200.000 pesetas que fueron halladas a José Urza, cuando intentaba pasar la frontera, después de un tiempo con éste ha sido detenida y encarcelada. — Atlante.

El conflicto ferroviario andaluz

Madrid, 24. — En el Cine de San Isidro se celebró el mitin convocado por la Federación de Sindicatos Unidos para dar cuenta a los empleados y obreros del carril de la próxima celebración de un referéndum para determinar si se debe ir a la huelga general del ramo.

Todos los oradores propugnaron por la huelga como acto de solidaridad con los obreros de los Andaluces.

En ese sentido se repartieron unas hojas.

Hubo ataques, por parte de todos los oradores contra el actual estado social, contra el Gobierno y por parte de un orador hasta contra Carlos Marx, que provocó una reacción en el auditorio.

El presidente al terminarse el acto dió cuenta de que se iba a repartir unos pliegos entre los obreros y empleados ferroviarios en los cuales se consignara el nombre del votante, la sección en que trabaja y su opinión en favor o en contra de la huelga. Entregarán el pliego al mismo delegado que se los facilita. — Atlante.

El control obrero

Madrid, 24. — Se ha vuelto a reunir el pleno de la Conferencia de Economía Nacional, bajo la presidencia del subsecretario del departamento.

Se examinaron las conclusiones séptima, octava y novena, de la sección segunda, referente a la cuestión social, interviendo en su apoyo el señor Bertrand y Serra. Los representantes de la Unión General de Trabajadores, Lucio Martínez, González Peña y Gómez, combatieron esas conclusiones, y a propuesta de los segundos citados, se acordó que no había lugar a deliberar sobre ellas.

Una de estas conclusiones expresaba el temor de que la ley sobre el control obrero, provocara el retraimiento del capital y la emigración de éste.

Se aprobaron las conclusiones 10, 11 y 12 acordándose respecto de la trece, lo siguiente, referente a la petición de la Industria minera y a propuesta de los Sindicatos mineros de Linares, La Carolina, Cartagena, Mazarrón y Circuito Minero de Bilbao: Declarar que la asamblea ve con simpatía, aunque no lo acoge por estimar que debe ser objeto de acción independiente, de la conclusión, la derogación en las piritas o la supresión al menos temporal, del impuesto del 16 por 1000 y del 3 por 100 sobre el producto bruto que cobran los Ayuntamientos, según el Estatuto Municipal.

Al tratarse de la jornada en las minas se originó un debate en el que intervinieron los señores González Peña y Fernández Balbuena.

La asamblea continuará sus sesiones estudiando las conclusiones de la sección tercera que se refieren a las exportaciones típicas españolas. — Atlante.

Agresión a unos republicanos

Bilbao, 24. — En el Gobierno civil se ha recibido un oficio de la Guardia civil de Bermeo, en el que se participa que al pasar por la Honda, en el término de Bolueta, los republicanos Julio Amézaga y Bonifacio Martínez Ugaldé, que regresaban de un acto de afirmación republicana, fueron objeto de una agresión de arma de fuego.

Hochas las peritentes averiguaciones, se vino en conocimiento de que los agresores habían sido León Torres y Tomás Uriarte, afiliados al nacionalismo.

Ha dado mucha importancia a este asunto el Gobernador, hasta el punto de haber llamado a su despacho al jefe de la Guardia civil de puesto, para que le informe detenidamente y proceder en consecuencia. — Atlante.

Una amenaza

Madrid, 24. — A última hora de la tarde el ministro de Fomento ha dado una nota en la que contestando a las de la Confederación Nacional del Trabajo publicadas con motivo de la huelga ferroviaria, dice, que el Go-

bierno se ocupa preferentemente de solucionar el conflicto ferroviario; pero que la posición de apremio podría ser contraproducente. — Atlante.

Uno que se afirma

Madrid, 24. — El diputado radical, señor García Lozano, se ha extrañado de que algunos periódicos de Madrid hayan dado la noticia de que hubiese desistido de separarse del partido radical.

Ha manifestado que no ha variado la conducta en que se colocó como consecuencia de la votación, por los radicales de la comisión del señor Sánchez Albornoz, relacionada con la enseñanza. — Atlante.

Raid de aviación

Madrid, 24. — Noticias recibidas de León indican que a pesar del mal tiempo, pues continúa la lluvia, aunque el temporal ha amainado, han salido los aviadores que toman parte en la vuelta a España en avioneta, a excepción de don Luis Pardo Frats, que se ha retirado por mal funcionamiento del motor.

Salió el primero a las 10.10, continuando los demás con el mismo orden de llegada.

A las 11.35 llegó a Zamora el primero de los aparatos, número 8, pilotado por el señor Flores Solís.

Poco después llegó el número 6, pilotado por don Carlos de Haya.

Fueron llegando los demás y después de una hora de descanso se reanudó el vuelo.

En el aeroclub se ha recibido un telegrama de Cáceres, diciendo que han llegado diez aparatos y que es probable que pernocten los aviadores en aquella capital, aunque también pudiera ocurrir que alguno llegara hasta Sevilla. — Atlante.

"Crisol" en defensa de Fernando de los Ríos y Casares Quiroga

Madrid, 24. — Bajo el título de "Una infamia inefable" "Crisol" publica el siguiente telegrama:

Berlin. — El periódico "Germania" publica en su editorial de hoy, transmitido de Rotterdam, un artículo sobre España, basado en testimonios de altas dignidades eclesíásticas, en el cual se declara que el incendio de los conventos fué preparado por los señores de los Ríos y Casares Quiroga, cuatro meses antes de la proclamación de la República, de acuerdo con los soviets, que hicieron a los políticos españoles el regalo de 48 millones de pesetas.

El Gobierno actual prepara la cristalización del régimen soviético y en previsión se incauta de los bienes eclesíásticos y expulsa a las órdenes religiosas.

Afirma también que don Fernando de los Ríos dió orden a los parques de bomberos para que no salieran a apagar los incendios de los conventos.

"Crisol" dice por su parte que no concedería valor a infamia de tal naturaleza sino se tratara de un periódico tan significativo como "Germania", órgano del Partido Católico alemán y del actual Caudillo y muy directa e íntimamente ligado con el Vaticano.

Sólo sorprendiéndose su buena fe se ha podido lograr que contribuya a propalar absurdos de tal naturaleza.

Sin embargo es muy raro que un periódico serio como el citado periódico alemán haya aceptado sin previo contraste una información tan reñida con la verdad y con el sentido común, contribuyendo a la indigna mancha a que el despacho antes reproducido responde. — Atlante.

La Comisión de Responsabilidades considera al ex rey incurso en delito de alta traición

Madrid, 24. — El "Heraldo" publica unas manifestaciones del secretario de la Comisión de Responsabilidades, señor Bujeda, en las que dice que en los hechos ocurridos desde el trece de septiembre del 23 al 30 hay responsabilidades graves. El ex rey es

responsable de un delito de alta traición por el que le corresponde la máxima pena, es decir la de muerte. A los militares que realizaron el golpe de Estado son reos del delito de revelión, cuya penalidad es la cadena perpetua o muerte. También a los hombres civiles que sustituyeron a los militares alcanzan responsabilidades por un gran número de actos ilegales cometidos.

Dice que la labor constitucional les ha retrasado algo de su labor en la Comisión de Responsabilidades, pero que el país no debe tener verse defraudado ya que se hará justicia. — Atlante.

Los católicos contra la República

Oviedo, 24. — Se ha publicado un manifiesto del señor Fernández Lucheda en el que se pide el frente único de los católicos.

Se encabeza el manifiesto con las palabras que San Pablo dirigió a los corintios, rogándoles encarecidamente que solo hubieran un lenguaje entre ellos y que no hubieran sombras entre ellos, sino que estuvieran perfectamente unidos en un mismo pensar y en un mismo sentir.

Luego recomienda a los católicos estas palabras en estas horas solemnes en que se elabora una Constitución que coloca a España en abierta oposición con el mundo civilizado.

Cuando se va contra el espíritu cristiano los católicos, dice, deben restablecer el orden cristiano en el hogar y en la vida pública, permaneciendo estrechamente unidos, evitando que ideas políticas les puedan separar de las preocupaciones religiosas.

Añade que el discurso del señor Azaña le aparta del movimiento de los pueblos europeos en los que tanta importancia se da a la religión como vínculo social.

Se ocupa del manifiesto de la francmasonería y termina recomendando la unión de los católicos. Recuerda que Asturias, en nombre de la Cruz fué la cuna de la reconquista. — Atlante.

Contra el legalismo

No es, no puede ser, ni será posible, el que los trabajadores podamos ejercer tranquila y normalmente nuestro derecho de agrupación en sociedad o sindicato alguno, en el sentido de velar por nuestros intereses morales y económicos, por la sencilla razón que nuestros intereses no importan un adarme a todos aquellos que medran parasitariamente de nuestro esfuerzo, tanto físico como intelectual.

Sólo quiere admitirse el derecho a sindicarse a aquellos organismos que se atengan al espíritu burgués del Poder llamado legalizador, y que, por lo tanto, están creados para justificar y sancionar la vida política y social del actual régimen, pero que jamás son una garantía para el productor. En ese caso, mejor dicho, ante el dilema de tener que consentir que a nuestra central sindical la quieran convertir en un organismo ampuloso, pero desprovisto de todo aquello que tiene un contenido ético y revolucionario, ¿qué es lo que nos resta hacer a los trabajadores todos?

La pregunta sólo tiene una contestación lógica, y es que, cuando nos agrupamos, lo hacemos con el fin de defendernos de todos aquellos que se creen con derecho a villipendiarlos y explotarnos.

Siendo así, nuestra Confederación Nacional del Trabajo tiene que enfrentarse con esa nueva ley que le coarta el derecho a desenvolverse ampliamente para la consecución de sus objetivos.

No hacerlo así sería crear organismos sedicentes defensores del obrero, pero que, en realidad, no cumplirían su misión histórica.

La C. N. T. no tiene que amoldarse a toda esa serie de formalismos y legalismos engorrosos. Así entiendo que deben pensar cuantos amen y defiendan la ideología de nuestro organismo confederal.

Imposible ceder terreno en lo que respecta a las ideas y tácticas de la C. N. T. I

Francisco Tomás

DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTERIOR

Habla Irwing, el que azotaba a los indostánicos

Londres, 24. — En Doncaster ha hablado en un mitin electoral, Lord Irwing, en representación del Gobierno nacional. Ha declarado que la impre- sión producida por la Gran Bre- taña al mundo era de una vital importancia para la estabilidad mundial. Se ha extendido en considera- ciones de orden financiero y colonial, demostrando la gran im- portancia que tiene para todo el mundo la prosperidad de Inglaterra, que es lo que se propone el Gobierno nacional. — Atlante.

¿Qué pasa en el Congo belga?

Bruselas, 24. — Los periódicos belgas dan la noticia de haber sido reprimida la rebelión de los negros del Congo. Lo notorio del caso es que ningún periódico había dado noticia alguna acerca de dicha rebelión. — Atlante.

EN INGLATERRA VAN A VOTAR

MacDonald no se cree aun fracasado

Londres, 24. — Tal como está anunciado, esta noche Mr. Mac Donald pronunciará el último discurso de la campaña electoral. Mr. Mac Donald defenderá la posición de los candidatos laboristas nacionales, demostrando que en Inglaterra sólo puede existir, ahora, un Gobierno nacional, ya que de la unión de todos los ingleses ha de salir la nueva prosperidad del país. — Atlante.

Henderson, no tiene abuela

Londres, 24. — Henderson ha pronunciado un discurso en la campaña electoral. Ha dicho que el capitalismo mundial estaba fracasado, hasta en aquellos países en que se creía más seguro. Ha dicho que el programa del partido laborista era la reconstrucción nacional y poner el bienestar al alcance de todos, sacándolo del monopolio de unos pocos. Dice que estos últimos días se ha propalado que el retorno al Poder del partido laborista implicaría un pánico. Con frases adecuadas desmiente estas afirmaciones, y declara que al contrario, el laborismo luchó por la nivelación del presupuesto y realizó enormes trabajos para evitar tanto la inflación como la deflación. Dice que el partido laborista inició una política monetaria de estabilización y favoreció la acción internacional de cooperación con los demás países. — Atlante.

Al Polo Norte en submarino

Londres, 24. — Sir Hubert Wilkins ha manifestado que se halla firmemente decidido a intentar de nuevo llegar al Polo Norte a bordo de un submarino. El famoso aviador y explorador polar ha dicho, entre otras cosas: "El hecho de que el "Nautilus" haya fracasado en esta ocasión no demuestra, ni mucho menos, que sea imposible llegar al Polo Norte en submarino. No hemos sido vencidos por los hielos, sino por el mal funcionamiento de las máquinas de a bordo. Cuando llegamos a la vista del Arctico, la estación se hallaba muy avanzada y no teníamos tiempo para cruzar el Océano Glacial. Lo único factible era navegar hasta los bancos de hielo y efectuar inmersiones bajo los mismos a modo de pruebas. Los resultados obtenidos son magníficos, pues nos permiten escoger exactamente la clase de submarinos que necesitamos para esta expedición. Tenemos constantemente los peligros. La helice y los timones horizontales. Bajo el agua se puede navegar con plena confianza a la velocidad de tres millas por hora. Además, en el Arctico, las aguas son limpias y no se navega a ciegas porque existe visibilidad a diez metros de distancia. Los resultados científicos de nuestra expedición han sido muy notables. Hemos recogido innumerables ejemplares de la fauna submarina y los oceanógrafos que figuraban en la expedición se hallan satisfechísimos. En suma, nuestro viaje, ha sido un viaje de exploración preparatorio del que nos proponemos llevar a cabo con un submarino adecuado a las necesidades de una empresa de este género."

En Berlín es asaltada la Central Comunista

Berlín, 24. — Hoy la Policía ha efectuado un súbito "raid" en el edificio en que está la sede del partido comunista de Berlín. Se han practicado varias detenciones. Las autoridades policíacas han manifestado que este registro estaba relacionado con el descubrimiento de una cantidad de explosivos en un trozo de tierra, propiedad de un jefe comunista que, según parece, está detenido. — Atlante.

China y Japón

Ginebra, 24. — El Consejo de la Sociedad de las Naciones se ha reunido a las cuatro de la tarde. En esta reunión se ha comunicado a los delegados que las conversaciones celebradas entre Yoshizawa y Briand, presidente del Consejo, no han dado ningún resultado. Yoshizawa ha leído un comunicado confirmando que el Japón no puede retirar las tropas de la zona del ferrocarril hasta que esté absolutamente seguro de que sus nacionales no han de sufrir daño alguno. Afirmó que el Japón no tiene ninguna intención de guerra con China ni tampoco ambiciones territoriales. El Consejo ha aprobado la resolución leída en la reunión de ayer por trece votos contra uno, que es el del Japón. Todos los miembros del Consejo han dado su opinión sobre la situación que plantea la negativa del Japón. Lord Cecil ha dicho que el papel que correspondía representar al Consejo de la Sociedad de las Naciones era la paciencia, afirmando que tiene la completa seguridad de que con esta actitud se llegará a buen término. Briand ha pronunciado un discurso, dirigido a los Gobiernos de China y Japón, recomendándoles que hagan todo lo que puedan para no complicar la situación. El Consejo ya no volverá a reunirse hasta el 16 de noviembre, a menos que no sea convocado antes por causas urgentes.

La rebelión de Chipre

Lo que dice Venizelos

Atenas, 24. — Venizelos ha hecho a un representante de la Prensa las siguientes manifestaciones: "Otras veces ya he declarado que la cuestión de Chipre no es ningún problema pendiente entre el Gobierno griego y el británico, sino que es una cuestión entre el Gobierno británico y el pueblo de Chipre. Hasta ahora las chipriotas efectúan la campaña por medio de mensajes, reuniones y protestas, que son medios que el Gobierno de Inglaterra considera absolutamente ilícitos. Por desgracia han sobrevenido excesos criminales, como son ataques contra el Ejército y la Policía y el incendio del palacio del gobernador de Leucosia. Es sabido que ante tales excesos se termina la tolerancia británica y empieza la aplicación estricta de las leyes. Lamento estos excesos que estoy seguro que los promotores del movimiento no deseaban, pero debían saber que al llevar las cosas demasiado lejos llegaría un momento en que ya no serían dueños de la situación. Venizelos acaba sus manifestaciones con las siguientes palabras: "Si supiese que la Prensa griega me había de escuchar, le aconsejaría que condenase estos excesos, de los que no puede salir nada bueno. Ningún hombre de buen sentido puede imaginar que estos disturbios pueden obligar a la Gran Bretaña a satisfacer las aspiraciones nacionales de los griegos de Chipre. — Atlante."

Se prohíben las manifestaciones

Viena, 24. — Las manifestaciones que pretendían realizar los comunistas han sido prohibidas en todo el territorio austriaco. En Viena ha sido suspendida temporalmente la publicación del órgano comunista "Die Rote Fahne" (La Bandera Roja), por incitar a la rebelión. Apenas de la prohibición, los rojos se han manifestado públicamente en Graz y Styria, prescindiéndose gran número de detenciones. — Atlante.

Se confirma la rebelión del Congo belga

Bruselas, 24. — Se conocen de talles de la rebelión de los negros del Congo belga. El movimiento se ha desarrollado en la región congoleña de Kwango. La represión realizada por las tropas belgas ha sido cruenta, habiendo muerto en la misma más de 300 negros. Respecto a las bajas blancas, únicamente se sabe que los indígenas hicieron prisioneros al agente territorial belga Ballot, al que dieron muerte, descuartizando después su cadáver en forma tal que se pudo enviar un trocito de él a cada tribu. Las tribus que se declararon en rebeldía son las de los negros bapande, raza fuerte y poderosa que en el siglo XVI habitaba en la costa occidental portuguesa, retirándose al interior ante la persecución constante de los negros blancos, yendo a establecerse en las orillas del río Kwango. La rebelión fué motivada por los abusos cometidos por los agentes territoriales belgas y por los agentes de las sociedades colonizadoras. El movimiento ha sido ahogado en sangre, pero el estado de rebeldía persiste y los sucesos pueden reproducirse de un momento a otro. Además de los negros muertos en la lucha, hay que contar otros muchos que han sido ejecutados por las tropas coloniales y Policía belgas. En una sola mañana han sido ahorcados diez negros acusados de ser cabecillas del movimiento. Las ejecuciones han tenido lugar en lugares públicos, congregándose a todos los indígenas para que las presenciasen. — Atlante.

El nuevo derecho matrimonial polaco

Varsovia, 24. — La Comisión de codificación ha terminado sus trabajos dedicados a la elaboración del nuevo derecho matrimonial polaco. Hasta ahora, Polonia ha estado sometida a tres jurisdicciones diferentes. En Pomerania y Posnania, es reconocido el matrimonio civil y el divorcio. En cambio en Galitzia continúa en su pleno vigor la ley austriaca. En Polonia se aplica el antiguo derecho ruso. Entre los católicos, el divorcio no puede efectuarse si no es con permiso de la Santa Sede. La nueva ley sobre el matrimonio, que será sometida próximamente a la Dieta, establece el matrimonio civil independiente del religioso. La nueva ley establece igualmente el divorcio. El Tribunal puede decretar la separación por un año. Después de un año, si no hay reclamación, el Tribunal prescribe la separación con carácter ilimitado. La nueva ley suprime los privilegios del marido y establece la absoluta igualdad de sexos. — Atlante.

La niebla mortífera

Bruselas, 24. — Después de varios meses de imprecisos trabajos de investigación químicomedicos, ha podido establecerse la naturaleza de la misteriosa niebla que tantas víctimas produjo en el valle del Mosá. Del trágico fenómeno se han ocupado sabios de todos los países, habiendo llegado a la conclusión de que los gases tóxicos revelados en los análisis son los que habitualmente existen en la atmósfera de las regiones industriales. Estos gases no constituyen ningún peligro permanente para los habitantes, pero pueden serlo en condiciones climatológicas excepcionales, sobre todo en los países brumosos. — Atlante.

Amnistía

Río de Janeiro, 24. — Vargas ha decretado la amnistía de todos los presos políticos. La noticia ha sido recibida con gran satisfacción por el país. Atlante.

Represalias en Chipre

Londres, 24. — Comunica el gobernador de Chipre que ha detenido y condenado a deportación, a cinco de los promotores de los disturbios de Nicosia. — Atlante.

China y Japón. - Nankín y Cantón se reconcilian

Shanghai, 24. — Se acentúa la tendencia general para lograr que los Gobiernos de Nankín y Cantón lleguen a una completa inteligencia para actuar de común acuerdo, "vis a vis", del problema de Manchuria. Se recuerda a este respecto que en el pasado mes de mayo, con ocasión de la cuarta asamblea plenaria del partido del Kuomintang, el presidente, Chang-Kai-Shek, hizo adoptar una Constitución provisional que reafirmaba sus plenos poderes. Ante esta actitud de Chang-Kai-Shek, que se convertía en verdadero dictador, se produjo gran excitación entre los elementos cantoneses, que, poco después, abandonaron Nankín y fundaron en Cantón una República autónoma. Pasado de la mera excisión a vías de hecho, los cantoneses movilizaron un ejército que inició su actividad invadiendo el Hunan y avanzando hacia Nankín. La invasión de Nankín por los cantoneses hubiera sido un hecho a no ser por las terribles inundaciones del Yang Tse, que detuvieron su avance. Desde que se produjeron los primeros incidentes chinojaponeses en la Manchuria, las relaciones entre Nankín y Cantón se han hecho tan amistosas que se da como segura su acción común frente al nipón invasor. La reconciliación definitiva entre Nankín y Cantón puede afirmarse que es solamente cuestión de días.

Drama de la miseria

Berlín, 24. — En una casa del barrio este de esta capital se ha descubierto un drama de la miseria: cuatro cadáveres. Se trata de una familia sin trabajo. El jefe de la familia, que solamente tenía 25 años, ha sido hallado ahorcado en la estancia, que se ve afectado después de haber dado muerte a su esposa y a un hijo de cuatro años. El segundo hijo, que tenía siete meses, no presenta huellas de heridas y se cree que el padre no tuvo valor de matarlo por sus propias manos. Como que parece que la tragedia se ha desarrollado hace varios días, hay lugar a suponer que el hijo pequeño del matrimonio debió perecer de hambre. — Atlante.

Contra la ley de Defensa de la República

Gijón, 24. — La Confederación Regional del Trabajo de Asturias, León y Palencia, ha publicado una nota en la que protesta enérgicamente contra la ley de defensa de la República, que dice ha sido promulgada especialmente contra estos Sindicatos. Censuran la forma de aprobación de esta ley y dicen que se opondrán virilmente a cualquier intento de tiranía como hicieron contra la Monarquía y la Dictadura. Se quejan conscientemente contra aquellos que pretenden anular su personalidad y acciones reivindicadoras. — Atlante.

Sucesos graves en Asunción

Asunción (Paraguay), 24. — La situación se ha agravado en las últimas horas de hoy. Una multitud de estudiantes y comunistas ha intentado asaltar la residencia presidencial. La Policía que guardaba la residencia rechazó a los rebeldes, haciendo fuego sobre los manifestantes. Resultaron 12 personas muertas y 18 heridos. La muchedumbre asaltó las oficinas de Prensa del ministerio del Interior y lanzó piedras contra las ventanas del palacio presidencial. El hijo del presidente, que se encontraba en el edificio, salió a uno de los balcones para decir que su padre no se encontraba allí en aquellos momentos. Los manifestantes, en vez de deponer su actitud, le arrojaron piedras, resultando herido el hijo del presidente. La Policía, entonces, se vió obligada a hacer uso de las ametralladoras. El presidente ha dirigido un manifiesto al país, pidiendo que se restablezca la tranquilidad. Se lamenta de los sucesos que han costado la vida a varias personas. Se ha declarado la huelga general. — Atlante.

La Asociación de Ingenieros Industriales de Cataluña

¿Qué mejoras se deben a la política de la Asociación para los explotados ingenieros industriales? ¿Cómo se consigue que aún existan retribuciones de ingenieros que sean inferiores a peón obrero? ¿Se ignora que un 60 por 100 están sin trabajo, víctimas de la rapacidad burguesa? Se objetará que influye la crisis en todo ello; pero, entonces, ¿cómo no se trata de evitar que se cometan atropellos en masa, como la despedida en grupo de los ingenieros de la Compañía Canadiense, últimamente? Se dirá también que la Asociación es una entidad de carácter cultural. Luego, ¿por qué esa ofensiva oposición a la creación de un Sindicato que defienda nuestros intereses, que ellos no saben, no quieren o no les importa defender? ¿Y qué diremos de las Juntas cuando se discute un tema de carácter patronal, que vienen los señores patronos con el voto en el bolsillo y los asalariados quedan despatados por la duplicidad en la interpretación del mencionado tema? La miseria se cobra más cada día en nuestras filas de ingenieros asalariados y la situación moral y material es bochornosa y crítica. ¿No se recuerda ya de aquel ingeniero que fué a buscar el bono del Ayuntamiento? Comprendo que es triste mencionar esta "pequeñeces", que emborronan el nombre de la Asociación, pero lo es más todavía para él, pisoteado por las incongruencias sociales. Y conste que mi propósito no es provocar la susceptibilidad de ciertas individualidades, aunque al advertirles de la inutilidad de sus esfuerzos para sostener el muro capitalista, que acabará por derrumbarse y sepultar los restos de la inmunda patronal. Gabriel Renom

REDACCION: Teléfono 32572

Gustosa rectificación

La Federación Local de Sindicatos Unicos de Madrid, nos ha mandado un comunicado diciéndonos que rectificásemos la información aparecida en estas columnas el 19 del corriente, en la cual, al dar cuenta de la detención del camarada Melchor Rodríguez, se le calificaba de "conocido comunista". Este camarada, elemento destacadísimo en los medios sindicales de Madrid, no pertenece a ningún partido comunista. Conste así, para su satisfacción y para la de los amigos de la Federación Local de Madrid.

A todos los Sindicatos

EL PROBLEMA CUMBRE

"El problema básico de España en la hora que corre, no es otro que el económico". Así se expresa "El Debate" de la República, vulgo "Crisol", como acertadamente lo ha bautizado Julio Barcos. En efecto: para "Crisol" no existen problemas de más trascendencia que el económico. Eso de que, coincidiendo en éste como en otros criterios con el inculto La Cierva, se acuete uno por la noche disponiendo de cien mil duros en la cuenta corriente del Banco, y al día siguiente, gracias a las travesuras del cambio, inestabilizaciones, circulación más o menos fiduciaria y demás zarandajas con las que ha embrollado la existencia nuestra excelente sociedad capitalista, se encuentra el que tranquilamente se acostó, con que su capital se ha reducido, sin variar la cifra, a la mitad de su valor, les hace muy poca gracia a "Crisol" y a sus amigos. ¿Qué importa que haya en España medio millón de obreros sin trabajo? ¿Ya vendrán soluciones? Que esperen un poco más, donde tanto han esperado. ¿Qué más da que cobren tres y cuatro pesetas diarias los "privilegiados" del proletariado que todavía no quedaron cesantes y siguen prestando sus servicios (pero pagándolos sin derecho a rescate) en los ferrocarriles del Sur de España? ¿Ya se ocupará del caso nuestro Gobierno democrático? Pero, en el interés, que no creen conflictos a la República esos obreros que no pueden comer, pues con un poco de paciencia, todo se arreglará. Pensar de otra forma, por mu-

cha que sea la razón que a uno le asista para rebelarse y protestar en la escasa medida de sus fuerzas, es contrario al régimen jurídico que "se ha dado" el pueblo; es ser enemigo de la República, y por eso sí que no pasan "Crisol".

Lo que "Crisol" no admite es que la República, con sus yerros y todo, tenga enemigos. Eso sí que saca de quicio a "Crisol", cuya génesis, tan limpia e immaculada, todos conocemos, al menos por la frecuencia con que lo saca a relucir. En fin, ciudadanos de esta República: no os disgustéis con ella, aunque no tengáis que llevaros a la boca más que la mano, para disimular los bostezos, externos demostradores del hambre que os aniquila. Defended siempre la República y no reclaméis nada, pues de momento, aunque vuestros estómagos o los de vuestros hijos se hallen vacíos, el problema económico, es decir, la cuestión de que no se vacíen también los bolsillos de los capitalistas, es más interesante que el vuestro. Ya lo dijo "Crisol": es el problema básico de la hora que corre. Y, sobre todo, no ataques a la República, porque perturbaría la sacrosanta digestión de "Crisol". Máximo Llorca

La Comisión pro Imprenta de SOLIDARIDAD OBRERA

La Comisión pro Imprenta de SOLIDARIDAD OBRERA ruega, una vez más, a todos los Sindicatos de Barcelona y de la región, se apresuren a enviar la cuota que se acordó en el Pleno del Palacio de Proyecciones.

Prat de Llobregat

A LOS ESQUIROLES DE "SEDA BARCELONA"

Nos dirigimos a los esquirolas de la "Seda Barcelona", que no tienen dignidad ni vergüenza por el siguiente acto cometido por los individuos siguientes: Casadó, engrasador de hilatura; Vicente Manero, Vicente Aragón, mecánico de devanación; Jacinto Blasco (este individuo era el que en medio de la Guardia civil iba señalando a nuestros compañeros para que fuesen detenidos); Federico Segura, Juan Huesca, Pedro Molas, Juan Cursalls, José Martínez, electricista de la hilatura turno A; Bruno, mecánico alemán (este hacia la lista para el reclutamiento de esquirolas, tal como el maquinista Echevarría, que tiene más de jesuita que de trabajador); Ki-le, capitán del control de bombas de hilatura, alemán; Claus, mecánico alemán. Este individuo, al servicio de la nefasta Compañía, era el que amarraba a nuestros compañeros con una cuerda el día del tumulto, y diciendo a los demás: "¡venid ahora, canallas!", pero es porque estaba entre la Guardia civil, que le guardaba las espaldas. Juan Capelades, vicepresidente del Sindicato, también esquirola en la misma. Estos individuos son indeseables y los sacamos a la vindicta pública para que los conozca, y algunos otros que en su tiempo pondremos en claro para que todos los trabajadores de la organización y la opinión en general sepan quiénes son los principales traidores.

El motivo de tratarlos como tales es el siguiente: Algunos de ellos eran delegados de Comité de fábrica y otros de la Junta Administrativa del Sindicato; otros de... llevar embajadas a la Dirección de la fábrica y a la Guardia civil, tal como el individuo Vicente Aragón, que acusó en falso a un compañero nuestro de haberle amenazado de muerte, estando una semana detenido en el Juzgado de San Feliú del Llobregat. No encontrándole acusación alguna, fué puesto en libertad.

No sienten vergüenza, cuando llega el sábado, de poner la

INFORMACION REGIONAL

mano para cobrar lo que hemos defendido nosotros y los que están en la cárcel?

Que tengan en cuenta estos esquirolas que la enfermedad no está aún curada, y que el día que llegue la reparación, que llegará, serán ellos los que se van a encontrar como nosotros nos encontramos ahora, y así mismo se darán cuenta de lo que han hecho y no lo harán jamás, y este es el motivo de llamarlos traidores. ¡Viva la huelga!—La Comisión.

Lérida

¡CUIDADO CON LOS JESUITAS LAICOS

Nosotros, los anarquistas, predicamos la libertad individual y la fraternidad. Los comunistas defienden su actuación sin reparar en los medios. Porque todo su proceder es un plagio del jesuitismo, y el nuestro lo es del espartaquismo. Y, en fin, porque ellos son enemigos de la Confederación Nacional del Trabajo, y nosotros amigos de ella.

Ya han demostrado prácticamente que su actuación es contraria a nuestra organización. Ya han probado claramente que pertenecen a ella sin estar de acuerdo, y, por tanto, la combaten y combatirán; y una de las últimas pruebas es el "Carnet de Oposición a la C. N. T." que todos ellos poseen.

Nos están demostrando continuamente con cartas y documentos que los adheridos a los Sindicatos comunistas de la provincia leridana son pobres obreros catequizados, que tienen en el cerebro una placa en que los caudillos del comunismo impresionan lo que aquéllos deben decir y hacer.

Y ante ese caciquismo, ante esa obra, digna de jesuitas y no de regeneradores sociales, ¿qué hacen los defensores de la Confederación Nacional del Trabajo? ¿Qué hacen los delegados de los Sindicatos anarquistas?

Defenderse con palabras leales, pero que no dan fruto. Combatir con pruebas testificales,

pero que son expuestas sin energía y anuladas despectivamente por el cinismo de los otros.

¿Y es lógico, es razonable, es equitativo esto?

No. Nuestros delegados son demasiado tolerantes, y como la tolerancia es motivo de la tiranía, están a punto de ver evaporada toda su obra. Los comunistas, desprovistos de escrúpulos, se imponen cada día más, y acabarán por adueñarse completamente de la organización obrera de Lérida y acto seguido degollarán a la C. N. T. y a todo lo que no huelga a Lenin, en lo que afecta a esta provincia.

Pero nosotros, los obreros conscientes, los confederados convencidos de los ideales de la anarquía sin dictadores como Stalin, ni burgueses como Doriot, ni aspirantes a diputados como Maurin, no podemos pasar sin lanzar nuestra voz de protesta.

Aun estamos a tiempo, aun podemos cerrar el paso a los que intentan avasallarnos, y por eso gritamos a nuestros delegados, compañeros de idea, que abran los ojos a la lógica y se dejen de sentimentalismos y contemplaciones, que acabarán por arruinarlos.

Al trabajo de esos enemigos del idem hay que oponer la razón. No deben achicarse ni amilanarse por las melosas frases que ocultan aspiraciones carquiles. Vale más ser pocos, pero unidos, que muchos, pero desorganizados o esclavizados.

Sabemos que los comunistas leridanos son indignos de pertenecer a la C. N. T. Nos consta positivamente que su trabajo es de completa obstrucción a lo que se relacione con ella. Entonces, ¿por qué consentirlos? ¿Para que se unan a nosotros y poder así formar el bloque único?

¡Error! Jamás lograremos esto. Los obreros comunistas de Lérida piensan y obran en segundo término. Exponen lo que se les ordena, obran como se les dicta, y como sus catequizantes no demuestran la buena fe que deberían demostrar, para unir-

nos todos sería preciso uncinarnos al yugo suyo. Y esto nosotros no lo consentiremos jamás.

Las pruebas materiales que poseemos de acciones innobles cometidas por algunos de ellos, son muchas. Ideológicamente sabemos que son enemigos nuestros, y materialmente podemos atestiguarlo. Por tanto, consentir a un enemigo en nuestra organización es tanto como que- rer su ruina, sobre todo cuando ese enemigo está a punto de aplastarnos.

Así, pues, yo, en nombre de varios compañeros anarquistas, en nombre de varios carnets de la Confederación, os digo, camaradas delegados, que en la actual situación no podemos seguir. Hay que hacer valer la justicia y la verdad, hay que velar por los verdaderos principios de la Confederación Nacional del Trabajo.

De lo contrario, veremos bien pronto agonizar nuestra organización, y en este caso no seremos nosotros, los sindicalistas anónimos, los responsables de ello.—S. Rué.

Santa Coloma de Gramanet

EL DEDO EN LA LLAGA

Firmados por "Lopinió pública" y escritos o redactados por los "intelectuales del Centro Catalá", se han publicado esta semana dos manifiestos en los que se ataca—y en el primero hasta se calumnia—a los obreros en paro forzoso. Son, según nuestros informes, los firmantes de estos manifiestos los señores Jordá, ex presidente del mencionado Centro; Casanovas, Juan Vilaseca y Juan Plá Gall, entre otros.

Son todos estos firmantes jóvenes de edad, no de sentimientos. Ofuscados por las pequeñas y miserables cuestiones políticas, son incapaces de comprender la dolorosa tragedia de los hogares sin pan, y hablan en sus manifiestos como cualquier Sencho Panza codicioso de insulvas.

No es extraño, pues, que muchos, carentes de todo noble ideal, digan cosas que podía fir-

mar el reaccionario más recalcitrante, confundiendo en la expresión con los "trabucalres" de la "Lliga".

Nosotros, que ni en los más graves momentos hemos perdido la serenidad y la firmeza, si un día, a pesar de las medidas represivas que en contra nuestra dicta la República, la reacción levantará la cabeza, nos tiraremos a la calle dispuestos a entregar la vida hecha grones en defensa de la libertad, vamos a los del "Centre Catalá", vulgarmente conocido por la "Lligaeta".

En los datos numéricos que el Ayuntamiento ha puesto a disposición de ustedes, y que insertan en el segundo de los manifiestos, para la publicación de los cuales ignoramos si se han seguido los trámites legales, en la parte de beneficencia, después de enumerar el tanto por ciento proporcional al número de años que llevan los habitantes de residencia en ésta, dicen: "Solamente són fills del poble un dieciocho por cien". He aquí el mal. He aquí la llaga a la cual ustedes, nos conducen el dedo.

Mas ¡ay! que cuando en víspera de las elecciones se pedía el voto a los trabajadores, no se tenía en cuenta el tiempo de su residencia en Santa Coloma. Entonces, cuando ustedes despotricaban contra la Guardia civil y ofrecían el oro y el moro, todos éramos hermanos y no había tanto por ciento de residencia.

Todos sabemos que el problema del paro forzoso tiene tan hondas raíces que sólo se solucionará con la desaparición del régimen capitalista; pero, amigos míos, todos estamos en el deber de atenuar este mal por un humano deber de solidaridad hacia los que no trabajan, que es tanto como decir hacia los que no comen lo necesario.

Ese Centro ha hecho el ridículo. Como lo han hecho quienes pidieron el envío de los de Asalto, cuya suavidad en las órdenes lo demuestra el siguiente hecho que hemos oído referir: Todos los domingos son sacados a paseo los alienados de la Clínica Mental. El pasado llegaron los pobres enfermos a la Plaza de la

República y al verlos los defensores de la libertad y la democracia, echaron mano a las porras dispuestos a "garantizar el orden".

¿Qué hubiese pasado si en lugar de los locos son los "parados"? ¿Quién habría sido responsable de la tragedia?

Por lo demás, los manifiestos publicados rezuman mala intención, odio, veneno, billa. Y no es de esta forma como se atienden los graves problemas, sino buscando soluciones armónicas en relación con las posibilidades económicas. No insultando a los obreros diciendo: "¡fina alguna no mereixen per la seva feina el sacrifici que s'ha fet!".

No insultando al Sindicato, diciendo: "¡Aixó tothom ho sab, fins l'Entitat que els tenia assegurats!".

No insultando a la libertad, diciendo: "¡I pensen que els que aixís amenacen, ni són del poble!", y por lo tanto, no tienen derecho que les permitan "aixecar la veu".

¿Qué republicanos tan singulares! Aquí sólo tienen derecho a comer y levantar la voz los "sabots del Centre Catalá".—José Berrueto.

Olesa de Montserrat

CONFERENCIA

El lunes, 26 del actual, a las nueve de la noche, dará una conferencia pública, en el Teatro Olesa, el camarada Ramón Estany, versando sobre "El estado actual de los rabasaires". El acto está organizado por la Agrupación Cultural.

Tarragona

DE ENSEÑANZA

Se ruega a todos los cursillistas de la provincia de Tarragona, sin distinción de sexos, acudan a la reunión que tendrá lugar en el Ateneo Tarraconense, a las once de la mañana de hoy domingo, con el objeto de tratar de asuntos de gran interés para la clase y al propio tiempo se dará cuenta de la gestión de los dos delegados que asistieron a la asamblea de Madrid.

Os saludamos y os ruega asistáis, la Comisión Pro Cursillos de Tarragona.

Continúa con gran éxito en

EL INDIO

CARMEN 24 BARCELONA

la campaña de lucha contra el invierno

El público ha podido apreciar la baratura extraordinaria con que le son ofrecidos los artículos y proveen con entusiasmo para estar a cubierto del rigor de la fría estación.

Visite usted EL INDIO para admirar el enorme surtido de MANTAS, EDREDONES, ALTAS NOVEDADES para VESTIDOS y ABRIGOS sin necesidad de preocuparse de sus medios económicos, pues por limitados que sean, podrá dar satisfacción a su buen gusto.

En los actuales momentos de profunda crisis ha resuelto EL INDIO sacrificarse en beneficio del público levantando la bandera de

¡Guerra al invierno!



LANAS SEDAS LENCERIAS

EDREDONES MANTAS ETC

Herniados CARTELERIA

Trencats: Faced siempre los mejores aparatos del mundo para la curación de toda clase de hernias son los de la CASA TORRENT, sin trabas ni tirantes engorrosos de ninguna clase. No molestan ni hacen bulto, amoldándose como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlo. Es bien de vuestra salud no debéis nunca hacer caso de muchos anuncios, que todo es palabrería y mala propaganda, desconfiando siempre de los mismos y pensando únicamente, sin temor a equivocaros, que mejor que la reputada CASA TORRENT no hay, ni existe, ni nunca jamás habrá nada, ya que sus maravillosos aparatos triunfan, vencen y curan siempre con facilidad pasmosa, donde otros muchos fracasos. Treinta años de constantes éxitos, con miles de curaciones logradas, son una garantía verdad que debe tenerse muy en cuenta. Bajo ningún concepto nadie debe comprar aparatos ni vendajes de clase alguna sin antes ver este caso.

13 Calle Unión, 13. - BARCELONA
CASA TORRENT

A los ferroviarios despedidos el año 1919

La Comisión Pro Seleccionados, de acuerdo con la Agrupación de Ferroviarios despedidos y postergados, junto con el compañero E. Codina, que fué delegado por ésta, han resuelto convocar, a los que fueron despedidos como consecuencia de la resolución del año 1919, a una reunión, que tendrá lugar el próximo lunes, día 26, a las nueve de la noche, en el local del Sindicato de la Industria Ferroviaria, adscrito a la C. N. T., sito en la calle Aasabonadora, número 31, principal.

Teniendo en cuenta que se va a la formación del censo de los que fueron despedidos aquel año y a establecer una eficaz actuación de conjunto, se ruega a los que no puedan asistir a dicha reunión, manden, por lo menos, su adhesión y una nota detallando su caso, a fin de que nadie quede al margen de los posibles beneficios que se puedan obtener como consecuencia de las gestiones que inmediatamente se van a realizar.

A todos los Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo

El Sindicato Unico del Ramo del Vestir ha acordado la expulsión, previa la retirada del correspondiente carnet, del individuo Francisco Feliu, perteneciente a la Sección de Botoneros, por su mala conducta, por lo que lo ponemos en conocimiento de todos los Sindicatos para que tomen nota.

Películas documentales

El próximo martes, día 27 del actual, disertará desarrollando el tema, "Las cinematecas municipales" el entusiasta cinematografista, don Antonio Casnovas. Durante el transcurso de dicha conferencia y como complemento gráfico de la misma, serán proyectadas las películas,

Palau de la Musica Catalana

ORQUESTRA PAU CASALS
Avui, diumenge, IV CONCERT a dos quartets de sis de la tarda, amb la cooperació del violinista

ENRIC CASALS

Programa: MENDELSSOHN, Sinfonia Italiana; BERTHOVEN, Concert en re, per a violí i orquestra; BRAHMS, Variacions, sobre un tema de Haydn; STRAUSS, Les faules de Till Eulenspiegel. Direcció: PAU CASALS. Localitats i entrades guizeta. PALAU

"Sabadell" y "La fabricación de los tejidos de lana". La primera de estas cintas pertenece a la Cinemateca Municipal del Ayuntamiento de Sabadell, y la segunda es una banda realizada con vistas a lo que puede ser el cinema educativo en Cataluña. Las dos películas de referencia han sido impresionadas por elementos técnicos catalanes. El acto tendrá lugar a las nueve de la noche en el Cine Cataluña de San Feliu de Llobregat.

Los Teatros

ROMEA
El éxito de "Las aventuras d'en Titelleta" ha sido de tal naturaleza que, teniendo en cuenta que "Las aventuras d'en Titelleta" es obra para chicos y grandes, que es cuento y revista, pues tiene todos los elementos de escenografía, vestuario, canciones y coreables, bailes, conjuntos, visualidad y movilidad de una gran revista. "Titelleta", "Quimet" y "Lliagostera" corren la magnífica aventura de un viaje interplanetario, visitando luego Jauja y la Tierra de los hombres feos, llegando hasta el fondo del mar. Las peripecias que para el terceto producen gran algazara, regocijo que empieza en la primera escena de la obra, en el teatro de los Tittelles, cuando los muñecos se disputan a golpes el amor de Cristineta. Hoy, por la tarde, en la primera sección, "Las aventuras d'en Titelleta"; en la de las cinco y media y en la de la noche, "L'hostal de la Gloria".

Gacetillas

El próximo día 27, a las diez y cuarto de la noche, el distinguido e ilustre doctor José Comas Solá, desarrollará una conferencia con proyecciones sobre "Conceptos fundamentales de la astronomía", en el Centro Cultural de Choferes, Aribau, 21, bajos. Quedan invitadas especialmente todas las entidades culturales y todos los compañeros choferes y cuantas personas simpaticen con el acto. Dicha conferencia será radiada por Radio Barcelona.

El próximo martes, día 27, a las nueve y media de la noche, en el local del Centro de Dependientes del Comercio y de la Industria, Rambla de Santa Mónica, 25, tendrá lugar la tercera conferencia del ciclo que en aquel local se vienen desarrollando, versando sobre el tema, "Los Sindicatos y la revolución" el camarada Joaquín Cortés.

Los ferroviarios andaluces

A última hora de ayer tarde se nos comunica la situación de general entusiasmo y resolución de los ferroviarios afectos a la zona malagueña.

En Ronda todo el servicio está completamente paralizado. Los trabajadores y empleados discurren por las calles de la ciudad poseídos del más grande entusiasmo.

El tráfico está completamente suspendido como consecuencia de la falta de trenes de arribo. Ni de arribo ni de salida. La estación parece un desierto. Ni pasajeros ni nada puede salir o entrar.

El movimiento huelguístico no puede ser más ejemplar. En la capital el paro es también absoluto.

Las autoridades respondieron con la clausura de la organización en general. Esto ha creado un estado de efervescencia formidables.

Múltiples de obreros deambulaban por las calles. Todos protestaban por la policía.

El pueblo mismo quiere realizar una manifestación y una protesta contra la suspensión de sus Sindicatos. Y la realizará.

Graves son los momentos para Málaga y su provincia.

Pongamos la atención allí ante el nuevo crimen en masa que en aquellos trabajadores van a cometer los defensores del capitalismo y de las poderosas Compañías ferroviarias.

La represión se extiende

SE SUSPENDE UN MITIN QUE HABIA ORGANIZADO EL GRUPO DE "NOSALTRES SOLS"

Por orden gubernativa se ha suspendido el mitin independentista catalán que había de celebrarse hoy, a las once de la mañana, en el Casal Catalá de la calle de Verdú, (Gracia).

Triunfo-Marina-Cine Nuevo Circo Barcelonés

PROGRAMA PARA HOY TRIUNFO Y MARINA
CUATRO DE INFANTERIA (sonora); EL RAPTO DE LA CHINA (sonora); SINFONIA TROPICAL (dibujos sonoros) e INFAMIA

NUEVO CAMINO DEL INFERNO (sonora, en español); LOS ANIMALES DE PAPEL (dibujos sonoros); EL VALLE DEL DESIERTO y LA CIUDAD ETRUSCA

Hoy, domingo, tarde, a las tres y media y seis y veinte; noche, a las nueve y media: Exito enorme de RUBENS... El ídolo de Buenos Aires. Grandioso triunfo: lujosa presentación. Además: The Dietl, Lina Coello, Luisita Alcalá, Jack Serry y Lis-Los. Miércoles, noche: Gran fiesta aragonesa; concurso de jotas. Jueves, noche: Don Juan Tenorio y El Nuevo Tenorio

COLISEUM ÚLTIMO DIA DE BUENOS AIRES



ha constituido un triunfo definitivo de **CARLOS GARDEL** como actor de cine y su consagración de supremo estilista del tango, con **SOFIA BOZAN** y **GLORIA GUZMAN**
Lunes estreno de la grandiosa película **MARRUECOS**
Es un film Paramount

Teatro POLIORAMA

Cia. MARIA LUISA RODRIGUEZ
Hoy, domingo, a las tres y media. AVENTURA SENTIMENTAL DE UNA DONCELLA. A las seis y cuarto: DE NUEVE A SIETE. - Noche, a las diez y cuarto, DE NUEVE A SIETE

TEATRO COMICO

Compañía de revistas y vodeviles del teatro Rómulo de Madrid. Primer actor y director: ARTURO LLEDO.
Hoy, domingo, a las cuatro menos cuarto. Las obras de más éxito del año: LAS DICTADORAS y LAS PAVAS. Noche, a las diez: DIME USTED SU ROPA y LAS PAVAS

Gran Teatre Espanyol

Compañía de vodevil i espectacles moderns de **JOSEP SANTPERE**
Primeros actores i directors
Josep Santpere i Alexandre Nolla
Avui, diumenge, tarda i nit: EL castell de les grans rialles
JO VULLC UNA CASADA
No deixeu de veure'l. No hi seran a temps
Es despatxa a tot el Centres de Localitats

TEATRO OLYMPIA

Hoy, domingo, DIA Y NOCHE, sin interrupción.
Undécimo día del CAMPEONATO DEL MUNDO de baile de resistencia
240 HORAS
de bailes sin descansar. Precios popularísimos

Frontón Novedades

Hoy, domingo, tarde, a las cuatro y cuarto: ONAINDIA I-NAVAERRETE contra CAZALS I-AEPIRE. Noche, a las diez y cuarto: GABRIEL I-UGARTECHEA contra LARRUSKAIN-UGALDE. Detalles por carteles

TEATRO GOYA

Teléfono 2908
COMPANIA DRAMATICA. Directora y primera actriz:

MARGARITA XIRGU

Primer actor: Alfonso Maños
Hoy, domingo, a las cinco y cuarto, y noche, a las diez y cuarto. La comedia de amor de gran éxito, en tres actos, de GEORG KAISER

UN DIA DE OCTUBRE

Protagonista: M. XIRGU
Despacho en Costaduria, con el 10 por 100 de recargo, de cuatro a siete de la tarde

Teatre Catalá Rómulo

Hospital, 51. Teléfono 14601
COMPANIA VILA-DAVI
Avui, diumenge, a dos quarts de quatre, la revista per a infants LES AVENTURES D'EN TITELLETA. PRESENTACIO PASTUOSA. 12 decorats nous de Belló i Amigó. COUPLETS PER FEPETA CARLES. MUSICA DE MARTINES VALLS. Ovecions al quadro "La lluna, la pruna..." A dos quarts de sis i un quart d'once, l'obra definitiva de JOSEP MARIA DE SAGARRA L'HOSTAL DE LA GLORIA. Dilluns, tarda, butaques a 1'50 pesetes. LA FUNTAIRE, única representació. Nit i totes les nits L'HOSTAL DE LA GLORIA

TEATRE CATALA NOVETATS

Avui, tarda, a dos quarts de quatre: LES ARRECADES DE LA REINA. A tres quarts de sis, 4 actes de gran brems: UN CAP DE TRONS I LES TRES GRACIES. Nit: QUI L'HA VIST I QUI EL VEU

TEATRO VICTORIA

Hoy, domingo, tarde, a las tres y media. 1.º MOLINOS DE VIENTO, por V. SIMON. 2.º CAVALERIA MUSICANA, por R. BALDRICH. 3.º GLORIAS DEL PUEBLO, por P. GORGE. 4.º EL MAESTRO CAMPANONE, por RACIONERO, BALDRICH, GORGE y FERRET. Noche, a las diez menos cuarto, LA DOLORESA, por V. SIMON y EL MAESTRO CAMPANONE, por el cuarteto RACIONERO, BALDRICH, GORGE y FERRET. - Mañana, lunes, despedida de la Compañía. 1.º MOLINOS DE VIENTO, por V. SIMON. 2.º LA DEL SOTO DEL PARRAL, por M. FERRET. Noche, a las diez menos cuarto. Ultima del grandioso exito GENT DE CAMP, por V. SIMON. 2.º EL CANTAR DEL ARRIEMO, por R. BALDRICH y GORGE

TEATRO NUEVO

Compañía lírica de LUIS CALVO, en la que figura MARCOS REDONDO
Hoy, domingo, tarde: Carlel mestrera. LOS DE ARAGON, CANCION DE SIEGA y los exitosos de GUERRERO: LA LOCA JUVENTUD, por MARCOS REDONDO, y MISS GUINDALERA. Noche: LOS PARENTES DE LA NATI, MISS GUINDALERA y LA LOCA JUVENTUD, por MARCOS REDONDO

TEATRO TALIA

Compañía de espectáculos modernos
RAMON CARALT
Hoy, domingo, tarde, a las cuatro y cuarto: MALA NOCHE... FUM FUM y la interesante obra de aventuras en tres actos

K... 29
Noche a las diez y cuarto. Exito de K... 29
Mañana, jueves, tarde: MYSTER VERLEY. Noche: K... 29

HERNIADOS (Trencats)

Vuestros hernias siguen desarrollándose expuestas a la contracción. Los aparatos que fabrica el especialista herniólogo PEDRO SIMÓN, os darán el máximo de garantía. Precios: 5, 10, 15, 20, 25, 30, 35, 40, 45 pta. Faljas abdominales (estómago, vientre)



AL REGULADOR (Casa fundada en 1888)
Carmen, 51 - Tel. 18743 - Barcelona

TRAJES A PLAZOS A PRECIOS VERDAD DE CONTADO

Géneros de absoluta garantía. - Hechuras immejorables
CLOS Montaner, 84 y 86, 5.º, 4.º (Hay ascensor)
¡OBREROS: Fijaos bien en esta oferta!

Panamá

Hoy, tarde, de las cuatro a las ocho, sesión continua. Noche, a las diez, NOTICARIO PANAMOUNT; una cinta Carlito Chammond, ESCUELA DE GARCATOS; LOS GIGANTES DE LA SELVA, documental Fox; GRAN ÉXITO de la ópera Fox, en español.

Hay que casar al príncipe por JOSE MOJICA

LA CASA VASCA

RESTAURANT
Coello, Angulas y Cordelito asado todos los días.
-1 Cornea Vasca -1 PASAJE MADAZ, 3 - TELEF. 12043

La Patria

RESTAURANT
Cubiertas y banquetes. La mejor poela. Segurida (seg. Montaner).
Teléfono 22796 y 22804

Restaurant Casa Juan

El más popular y acreditado. Especialidad: Paella a la valenciana. Rambla Santa Mónica, núms. 21 y 23. Teléfonos 22677 y 22680

SI, PERO...

LA HENORRAGIA sólo se cura con SELLOS SALOLAJOS BALANICOS. Se venden en Farmacias, Centros de Especificidad y en la del autor Escudillers, 61. - Barcelona

GRAN CLINICA DE SAN PABLO

Plantista: de 11 a 1 y de 6 a 9
Ginecista (ojos): de 8 a 9
Gar. mar. sid.: de 11 a 1 y de 6 a 9
Urinarias: de 11 a 1 y de 6 a 9
Medic. gener.: de 11 a 1 y de 6 a 9
Cirugía y piel: de 7 a 8
Mujer e infan.: de 11 a 1 y de 6 a 9
TODAS LAS VISITAS Y CURAS CUESTAN SOLO UNA PEPETA
SAN PABLO, NUM. 32

OBREROS

efectuad todas vuestras compras en la LIQUIDACION PERMANENTE de los GRANDES ALMACENES

LA CASA DE LOS SALDOS

Escudillers, 34
Además de otros muchos artículos OFRECEMOS

Gorras	desde 1'65
Cinturones	" 0'85
Ligas	" 0'50
Tirantes	" 0'95
Toallas	" 0'95
Corbatas	" 0'65
Camisetas	" 0'85
Medias hilo	" 0'65
Medias seda	" 0'95
Hojas afeitar	" 0'50%

Comprando en nuestra Casa ahorrará Vd. dinero

VIAS URINARIAS

La más positiva, eficaz, rápida, cómoda y segura son los **SELLOS OSSAM** para todas las infecciones HENORRAGICAS (urgencias) de las VIAS URINARIAS
DE VENTA: Doctor Andrés Seguí, Rambla de las Flores, 14; Farmacia de la Cruz; Farmacia Tarrés, Carmen, 94; Farmacia Pujol y Collet, Pelava, 30; Farmacia Ferrer y principales farmacias

Conducir autos!!

La Academia Americana de Automovilismo

es la primera en España que, con su moderna organización, ha puesto al alcance de todos el Aprendizaje del Automóvil. Mecánica en taller. Clases día y noche y domingos. FACILIDADES DE PAGO. Para más detalles, dirigirse a las oficinas: Consejo de Censo, 326, 1.º, 1.º (Esquina a Claris). Teléfono número 20041



SUSCRIPCIONES:
Barcelona, en mes Ptas. 2'00
Provincias, trimestre 7'00
América, Portugal, Filipinas 8'00
Los demás países, trimestre 10'00
Número suelto: 10 céntimos

SOLIDARIDAD OBRERA

REDACCION:
Consejo Ciento, 235, pral. 1.
Teléfono número 22572
ADMINISTRACION Y TALLERES:
Consejo Ciento, 261, bajos
Teléfono número 22571

DIARIO DE LA MAÑANA

BARCELONA, DOMINGO, 25 OCTUBRE 1931

Los conflictos del Puerto y Arte Rodado siguen agravándose

HAY QUE PERSISTIR EN LA LUCHA HASTA TRIUNFAR PLENAMENTE

Acabamos de recibir la visita de la Comisión de camaradas del Transporte, delegados por el Comité de huelga para celebrar la entrevista con la Patronal del puerto, sin resultado práctico alguno para la solución de los conflictos planteados en el puerto y arte rodado.

Nuestros visitantes, o sea la Comisión que ha celebrado la entrevista con la soberbia Patronal del puerto, declara que la actitud de la representación patronal, y muy particularmente el Sr. Fombona, que llevaba la voz cantante en estas negociaciones, ha sido ostensiblemente retadora y provocativa. Nos han manifestado nuestros compañeros que este "elocuente" y "habilitado" señor se ha producido en forma un tanto indiscreta y altanera al hablar de los asuntos relacionados con el grave conflicto del puerto. ¿Qué le sucede al Sr. Fombona, que se manifiesta de manera tan destemplada? Evidentemente, su talante ha sufrido sensibles alteraciones. No es el mismo hombre "ponderado" y "ecuaníme" de las entrevistas y conferen-

cias celebradas con los representantes del Sindicato de la Industria del Transporte en los primeros días de instaurada esta flamante República de "trabajadores". ¿Es que el favor con que les distingue el Sr. Anguera de Sojo ha despertado en él los arreos de los infameos tiempos del virreinato de los infames Martínez Anido y Arlegui? ¿Cree acaso el Sr. Fombona que la política represiva practicada por el actual gobernador civil contra los elementos de la Confederación Nacional del Trabajo le da derecho a producirse en plan de jaque de la Patronal del puerto? El sabrá lo que hace. Pero sepa que en ese plan retador y factancioso no nos convence ni puede facilitar en nada la solución de los conflictos del puerto y arte rodado, que tanto perjudican la vida de nuestro gran puerto y de la existencia industrial y comercial.

Sin embargo, nuestros compañeros de la Comisión, sobreponiéndose al ambiente adverso que les rodeaba, entregaron a la representación patronal copia por escrito de nuestras aspira-

ciones y peticiones para solucionar los conflictos que tiene planteados con sus respectivas Patronales el Sindicato de la Industria del Transporte.

Ahora esperamos serenamente y sin impacencias que los patronos afectados estudien nuestras últimas peticiones y que nos contesten de una manera clara y concreta sobre las mismas.

Pero como sea que nuestra actitud razonable y pacífica de ayer les ha podido hacer creer a los estúpidos patronos del puerto y arte rodado que nuestras energías y entusiasmos estaban agotados, el lunes es preciso demostrarles que aun hay Sindicato del Transporte; es necesario que les probemos a los soberbios explotadores de los obreros portuarios y de tracción de sangre y mecánica que no conseguirán destruir nuestra unión y nuestra fuerza. Mañana, pues, hay que dar una verdadera sensación de valor y de organización; es imprescindible que la lucha adquiere la máxima intensidad y extensión; el triunfo de la justa causa que defendemos requiere que pongamos en esta empeñada contienda toda la noble pasión de nuestra alma rebelde; es preciso que volquemos en esta batalla decisiva para la organización confederal todo nuestro espíritu revolucionario y el gesto viril de nuestras huestes audaces.

Hay que luchar, pues, con ímpetu avasallador hasta que triunfe el Sindicato del Transporte y la Confederación Nacional del Trabajo. ¡Amantes fervorosos de los nobles postulados libertarios de nuestra invencible central sindical, adelante con la máxima energía hasta la victoria completa! — El Comité de huelga.

VAPORES QUE TRABAJARON AYER
Información exclusiva de y para los trabajadores

Muelle de Poniente. — Trabajaron en la descarga de carbón tres barcos, dos alemanes y un español. No se pudo indagar qué número de individuos trabajaban; vimos la poca práctica de los trabajadores, porque cuando volcaban los cestos de abordaje al carro, muchas veces presenciábamos que los cestos caían a tierra, lo mismo que el carbón, al vaciarlo del barco al carro; mucho de él caía al mar. Los carros eran conducidos por patronos carreteros, lanzando varios de ellos palabras del "argot" carreteril cuando se enfadaban.

Muelle San Beltrán. — Vapores daneses "Ester" y "Niobe". Descargaron madera. En el "Ester" trabajaron seis en la bodega, un tripulante del barco en la maquinilla, un "caracterizado elemento" de la U. G. T., llamado Filer, estaba en el amante, ordenaba como encargado; al mismo tiempo trabajaba después que hacía de amantista, cobraba la hosta metiendo el puntal hacia dentro para que el amante trabajase; uno en la poza y dos regían las condiciones que el trabajo requería, muchas izadas retrasaban el tiempo que con otros trabajadores, los prácticos en estos trabajos, mediante el tiempo que el "uguetista" tardaba en una izada, un trabajador de los de la Sección de a bordo, hubiera sacado de la bodega en el mismo tiempo tres de éstas. Cabe decirle a este "amantista hostilista" y encargado, lo del proverbio, "zapatero a..." Este fué alcalde en un pueblo y mejor estaría ocupando la misma plaza o de lo contrario, si no aprovecha

que le den una plaza de portero en la iglesia de la U. G. T.

En el vapor "Niobe" trabajaron en dos bodegas seis en cada una, en las maquinillas dos y dos "amantistas", los maquinilleros eran marinos de la misma tripulación, en ambos pozos una y cuatro carretillas eléctricas, dando los dos barcos un total de 31. Sin comentarios.

Vapor holandés "Berenice", descargó mercancías varias. Trabajaron cuatro en la bodega, dos en las maquinillas—tripulantes del barco—uno en el amante, uno en la poza y tres carretillas eléctricas, con los descargadores. Total, 14. Reclutados recientes por haber venido de fuera. Da lástima ver como tratan las mercancías, lo mismo se descargaban de la izada como caían de las carretillas, rompiéndose, como consecuencia.

Vapor "Aratxa Mendi" descargó mercancías varias. Trabajaron como pudieron, cambiando el personal de una bodega para otra y por esta causa no pudimos cerciorarnos del personal que trabajó. Iban seis carretillas eléctricas.

Vimos trabajar los que otras veces por las noches se cuidan de percibir dinero de los que "trabajan" horas extras.

Muelle Barcelona. — Vapor "Ciudad de Barcelona". Cargó y descargó mercancías varias. Trabajaron seis en la bodega, dos maquinilleros de la misma tripulación, un amantista y en tierra dos carretillas de mano, conduciéndolas cada una dos trabajadores. En el amante, oficiaba

de tal, Manuel Canaco, perteneciente al Pósito Marítimo, el cual regenta Ventura Morales. Suponemos que los demás pertenecían a la misma cofradía, por la razón de que Canaco los llamaba por sus nombres y por saber que de los que estaban en tierra otras veces han sido "poniteros".

Vapor "Franca Fracío". No pudimos apreciar ni enterarnos el número de trabajadores.

Vapor finlandés "Ector". Trabajaron seis individuos en la bodega, un marino en la maquinilla, uno en el amante, uno en la poza y tres carretillas eléctricas, con los correspondientes descargadores, los cuales descargaban en el interior del tinglado. Total, 15.

Vapor "Aloña Mendi". Trabajaron en la bodega seis, dos en las maquinillas y uno en el amante, uno en la poza y dos carretillas. Total, 12. Todos "trabajadores" desconocidos en los medios trabajadores decentes.

Muelle Muralla. — "Baj-Jelodi" trabajaron ocho en la bodega, uno en el amante y seis en el interior del tinglado. Total, 15. Del nuevo censo que hace el gobernador y como es de suponer adheridos a la U. G. T.

Vapor francés "Himeratre II" descargó cajas de huevos. Trabajaron cuatro en la bodega, dos en las maquinillas, uno en el amante, uno en la poza, tres carretillas eléctricas y dos que recibían dentro del tinglado. Total, 13. Nos dijeron que los que trabajaban en la bodega y en las maquinillas eran tripulantes del barco.

Vapor griego "Neritos", descargó maíz. Trabajaron seis en la bodega, uno en cubierta y la grúa, que trabajo manipulada por un ordenanza del señor Galán. Ya lo conocen los trabajadores de Obras del Puerto.

Muelle España. — Vapores "Cabo Roche", "Mar Negro", "Virgen de Africa", "María" y "Atlante" trabajaron. No podemos decir el número de "repúblicanos" porque los policías de gorra nueva, nos impidieron el paso.

Muelle Barceloneta. — Vapor "Argentina", descargó trigo y cueros. La parte asesorativa de quienes y cuántos trabajaron, no podemos darla. Los guardias, al servicio de la Patronal del Puerto, no nos lo permitieron por tener órdenes del señor Fombona.

Terminamos esta información suponiendo que como final de semana también se terminaría los efectivos con que disponían los señores de la T. O. M. S. A. y la U. G. T.

Tenemos la confianza absoluta de que los compañeros del Puerto, lo mismo que los compañeros del Arte Rodado, al liquidar esta semana en nuestro balance social, han obtenido, juzgado por los trabajadores, un triunfo moral que el Sindicato del Transporte y la C. N. T. están muy orgullosos de sostener, prometiéndonos todos, absolutamente, salir triunfadores en la defensa de nuestra organización.

RASGO SOLIDARIO

Se notifica a todos los compañeros huelguistas del puerto que, mientras dure el conflicto, pueden pasar a afeitarse gratis, los martes y viernes, a la peluquería de José María Costá, Paseo Nacional, 6, y calle del Mar, 14 (Barceloneta).

A los compañeros delegados nombrados en el Pleno último de Sindicatos de la región, para la revisión de las cuentas pro imprenta de SOLIDARIDAD OBRERA, se los convoca para el lunes, a las nueve de la noche, en la Redacción del mismo. Delegados de los Sindicatos de Artes Gráficas, Vidrio e Industriales.

LOS ETERNOS PROVOCADORES

Parece ser que la Patronal del Transporte quiere dar la batalla, llenen la pretensión de hundirnos, quieren dar al traste con todas nuestras mejoras adquiridas a fuerza de luchar, quieren destruir el arma de que nos ha de hacer invencibles frente al monstruo del capitalismo, decaen con toda el alma—el alma de ellos es de metal—, hundir al Sindicato del Transporte, para ellos así poder hacerse el sordo a todas las demandas justas y a que tanto derecho tiene la clase trabajadora, quieren hacer callar sus voces destruyendo su organismo de clase.

Desde el último conflicto que tuvimos en el puerto, se ha estado moviendo parte de la Patronal de la T. O. M. S. A. y de la Patronal carretera, poniéndose de acuerdo con los socialistas de la U. G. T. y con los capostoes de la Federación del Puerto—que la opinión ya conoce sobradamente—Este bloque, estos capostoes, no tienen escrupulo en perturbar la armonía que existe entre los trabajadores del puerto; ellos y nadie más que ellos son responsables de cuanto ocurre, puesto que si la burguesía no tuviese la cooperación de estos capostoes, no les sería posible entablar ninguna lucha; pero ellos, obedientes y agradecidos, llevan engañada a una pequeña fracción de obreros a quienes hacen servir como instrumento de provocación.

Nadie puede ya negar que su misión es llevar el malestar dentro del Sindicato del Transporte, y desde el último conflicto, provocado por ellos, han estado maquinando planes maquiavélicos y en continua concomitancia con la Patronal, con los socialistas, con Maura, Largo Caballero y todos los emulos de Torquemada habidos y por haber, para provocar el actual.

La burguesía reaccionaria se sirve de estos capostoes—que por esto les paga—, lo mismo que se servían de Martínez Anido y de los Sindicatos Libres; "los mismos perros con diferentes collares".

La política que llevan estos elementos es la de cansar al obrero con conflictos continuos, para así cargar el mochuelo al Sindicato del Transporte, y para ello no dudan en jugar con los intereses más sagrados de la clase trabajadora, llevando el hambre, la miseria y la desesperación a los hogares.—Uno del Puerto.

Se advierte a todos los camaradas eléctricos. Como el individuo que mencionamos no pañeros de la Sección de Carga y Descarga del carbón ve-

tal de las estaciones y del puerto de Barcelona y su radio que, en vista del conflicto que sigue en pie del arte rodado, tengan a bien los ya citados compañeros acudir a la plaza de contratación para el próximo lunes, día 26, para tomar impresiones.—La Junta.

Miseria, fatiga y odio

COSAS VIVIDAS

... Y los topes humanos iban llegando, jadeantes, por pequeños grupos, arrastrando el cuerpo a duras penas, con paso fardo y mirar vago, vidrioso, indescriptible.

Iban llegando rendidos, extenuados...

La lividez cadavérica de sus rostros me producía escalofríos. Ella es debida—me explicaba un desgraciado a quien a consecuencia de un desprendimiento amputaron una pierna, a cambio de la cual le dieron un certificado de inutilidad para el trabajo y quinientas doce pesetas en concepto de indemnización—, al polvo cobrizo y al humo asfixiante de la dinamita.

Aquellos que iban llegando no eran hombres. Lo fueron en otro tiempo. Antes de bajar a los pozos oscuros. Cuando por primera vez su silueta, hundida en las entrañas de la tierra, desapareció entre las lóbregas oscuridades de la galería inmensa, para brindar toda su fuerza, todo su vigor al monstruo subterráneo, principiaron a dejar de serlo. ¡Cuánto tiempo de aquello! Después, lentamente, día por día, fueron dejando allí la sangre, los nervios, los músculos, la voluntad...

Todos los elementos, todos los atributos, todas las facultades que constituyen "el hombre", han ido goteando durante años entre bloques de mineral, licuados por el esfuerzo salvaje, insuperable, que desequilibra, que destruye, que mata, y que ellos, no obstante, tienen que realizar por un salario de hambre.

Y, diariamente, lo suyo, lo que ellos dejaban en la mina sin cesar, en forma de sudor, ha ido a los Altos Hornos junto con el cobre.

Ahora lo guarda en sus arcas la Compañía, convertido en oro inglés...

Yo jamás había visto un conjunto de seres que ofrecieran, todos por igual, un aspecto tan impresionante, tan horrible, tan espantoso.

Yo no podía mirar aquellos labios pálidos, contraídos por una mueca de dolor, cual si acabaran de entonar un himno a la miseria y a la muerte.

Yo no podré nunca olvidar la sensación de angustia que las miradas de aquellos ojos hundidos, cavernosos, casi apagados, me produjeron al posarme, insistente, sobre mí.

Me parecía leer en ellas tristezas infinitas, conmovedoras, incalculables, y odios que no estaban, que no toman cuerpo y forma por temor, y sollozos que se abogan por vergüenza.

Me parecía adivinar, bajo los párpados rugosos y amarillos, reflejos más o menos vivos de protesta, de la natural y santa protesta del humilde contra la prepotencia del poderoso que le impone, al amparo de la fuerza, condiciones afrentosas y degradantes.

No es posible—me decía—que olviden esos hombres el vivir sin luz, sin aire, sin sol, sin alegrías, a que les han condenado.

No pueden olvidar que todo esto, unido a la baxofia con que se nutren, a la poeigia que habitan y a la acción tóxica del humo de la dinamita y del polvo cobrizo, empobreciendo la sangre, aumentando los glóbulos blancos, disminuyendo los rojos y minando los pulmones, ha convertido su organismo, ante vigoroso, en un trozo de desecho, que pronto será arrojado ni más ni menos que el del mineral.

Y si no lo olvidan—segua pensando—, ¿qué esperan esos hombres? ¿Por qué una revuelta alzada, tumultuosa y violenta no pone coto a la infamia de que son objeto? ¿Por qué no levantan la frente con altivez, con orgullo, con altanería? ¿Por qué no producen trepidaciones formi-

dables, afirmando rotundamente su derecho a la vida? ¿Por qué no dicen en alta voz que están cansados de que se juegue con su sudor y con su sangre? ¿Hasta cuándo serán sumisos, resignados y cobardes?

Cierto que una revuelta, para que sea eficaz, necesita, entre otras cosas, de la fuerza, y ellos dejaron las suyas en las canteras de cobre subterráneas.

Pero, en cambio, hacen volar todos los días, en fragmentos, montañas de mineral...

Y mientras esos pensamientos contradictorios se agitaban en mi cerebro, sentíame como anonadado bajo el peso de la tremenda injusticia de que pude tener idea, contemplando aquella carne envejecida y destrozada en plena juventud, que había llenado ya el local completamente.

Abrió el acto el que presidía, y tras breve presentación me concedió la palabra.

Durante dos horas estuve zarrandeando sin miras, sin consideraciones, sin piedad, al execrable verdugo bajo cuya férula gimen aquellos infelices hace años.

Durante dos horas estuve explicando las mil formas en que podían hacerse morder el poivo, que es lo único que él puede esperar fundadamente, si mañana despierta un poco la dormida conciencia, de odio profundo, ferroz, que sus salvajes procedimientos han acumulado en el pecho de sus pobres víctimas.

Durante dos horas estuve escupiendo en pleno rostro al negro nauseabundo, a la momia repugnante, al delincuente vulgar de podrido corazón, que cobra doscientas cincuenta mil pesetas al año para empuñar con sus narzas ensangrentadas el látigo infamante del verdugo y flagelar con él el rostro demacrado, enjuto, famélico de los esclavos.

La autoridad estaba allí, pero yo no quería ni sabía tener en

cuenta las consecuencias que de mí atrevimiento pudieran derivarse.

Yo representaba en aquel momento la Justicia y el Derecho frente a la iniquidad entronizada con insultante soberbia.

Jamás tuvo para mí tantos atractivos el peligro. Y gozaba lo indecible apostrofando al arriero y llamándole por su nombre.

No habría cambiado por todo su oro el gusto de pisotear en público su omnipotencia, y de ensuciarle ostensiblemente como un guisapo.

Al levantarse para salir, aquellos hombres parecían menos viejos, menos lívidos, menos tardos en el andar, como si mis rebeldías hubieran tenido la virtud de rejuvenecerlos, inyectándoles una nueva savia.

Y mientras sus dedos sarmientosos apretaban mi mano fuertemente, yo observaba sus ojos, menos hundidos, y en ellos brillaban rayos de ira.

La última en despedirse de mí fué una mujer anciana, demacrada y andrajosa. Temblaba, emocionada.

En sus ojos, al mismo tiempo que la ira, brillaban unas lágrimas.

Las lágrimas de aquella mujer me produjeron el efecto de una puñalada.

Hubiera querido en aquel momento que el veneno de riqueza incalculable que destruye lentamente a una legión de miserables y de oprimidos quedara convertido en informe montón de escombros, arrastrando, al precipitarse, al tirano y a sus subversos.

Hubiera querido tener en mis manos toda la dinamita que se emplea durante un año en arrancar mineral, y ser capaz, sin bajar a la mina, de emplearla en un segundo...

X.